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Editor ia l 

Una cosa es predicar... 

Recientemente se han celebrado en la ciudad de Guadix las II Jornadas de Política 
Social. Con ellas, el gobierno municipal ha pretendido que al menos por dos días se 
haya reflexionado e intercambiado puntos de vista sobre algunos importantes 
aspectos del llamado estado de bienestar. 

También se ha conseguido, que vayamos siendo conocidos a nivel nacional no 
sólo por acontecimientos más o menos lamentables o penosos, sino también por 
iniciativas positivas como ésta. Nos felicitamos, pues, y felicitamos a los políticos, 
trabajadores y técnicos que las han hecho posibles. 

Pero la sombra de la duda ha planeado a su alrededor: ¿Por qué no han asistido a 
las mismas representantes del Gobierno de la nación? ¿Han sido invitados? El caso 
es que el primer grupo de la oposición municipal ha disentido del enfoque de estas 
jornadas acusando públicamente a sus organizadores, a través de un comunicado de 
prensa, de talante sesgado y partidismo, renunciando por su parte a participar en 
ellas. 

... y otra dar trigo 

El mismo énfasis que han puesto los populares en denunciar el talante de estas II 
Jornadas, deberían, tal vez, haberlo puesto en denunciar en el momento oportuno y 
no solo ellos —sino el resto de la oposición para no perjudicar a los interesados— la 
difícil situación por la que ha tenido que pasar durante unos largos meses la plantilla 
de bomberos del parque comarcal de Guadix. Igualmente, hubiese sido interesante 
oir su posición —retórica, sin duda— durante las Jornadas, qué opinión le merecía la 
situación de estos profesionales al grupo de gobierno organizador de las mismas. 

Situación anacrónica es la que han padecido desde enero los bomberos de la 
plantilla municipal. En paro, inscritos en el INEM, y teniendo que trabajar como si 
estuviesen contratados, a pesar de los desmentidos públicos de su concejal responsa

ble. Porque trabajar, han trabajado, y a todos los accitanos nos consta, ya que su tarea 
no es precisamente anónima ni pasa desapercibida. 

Otra situación de incertidumbre social ha saltado también en estos días con la 
prestación tercermundista de los servicios primarios en HernánValle (falta de agua 
potable, insuficiente periodicidad del servicio de recogida de basuras, etc.) en las 
que tanto se echa en falta la atención viva, instantánea y no electoralista o en periodo 
electoral del gobierno para con los ciudadanos. 

Sólo con que se hubiese previsto la situación en la que iban a quedar estos 
profesionales y ciudadanos, se hubiese evitado que pasasen un verdadero suplicio, el 
sufrimiento ante la falta de expectativas claras en relación a los puestos de trabajo o 
los servicios deficientes por los que pagan y que casi no reciben. 

Estas situaciones han puesto el contrapunto a las Jornadas ya mencionadas como 
un ejemplo más de la insensibilidad del poder, de su falta de capacidad comunicativa, 
de su falta de sintonía con la realidad humana y social circundante, a pesar de las 
buenas palabras, de la mucha prédica. 

Ojalá algún día nuestros políticos despierten realmente de su indolencia social y 
humana. No de palabra, que de eso andan sobrados, sino de corazón, de obras. Que 
despierten nuestros gobernantes, porque en sus manos está el tomar en consideración 
o no la dignidad humana de sus empleados y ciudadanos. Y que despierte la 
oposición, porque con su indolencia en temas tan vitales, son cómplices del dolor 
causado y de la lentitud en la resolución de estas situaciones lamentables. 

Es hasta posible que cuando algunos de nuestros políticos lean estas reflexiones 
se sorprendan. No acaben de creérselo. Que piensen que son exageraciones tenden

ciosas de esta revista. Una prueba más, y bien concluyente, del entumecimiento de su 
sensibilidad social. 
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II Jornadas 
"Los Retos de las Políticas Sociales" 

Gabino García y José Heras 

Después de varios meses de trabajo, 
un primer borrador daba a conocer el 
contenido de las II Jornadas "Los Retos 
de las Políticas Sociales", que este año 
se celebrarían en junio, no en marzo 
como el año pasado, en el Salón Prince
sa del Hotel Carmen, por contar con 
aire acondicionado. 

Días después se celebraba la pre
sentación oficial en el ayuntamiento 
accitano, en una rueda de prensa donde 
se dio a conocer el contenido definitivo 
de las mismas, y se destacó que desde 
el ayuntamiento se estaba haciendo un 
gran esfuerzo para que la ciudad 
accitana se convierta en punto de en
cuentro y debate de las diferentes op
ciones políticas. 

El presupuesto de las jornadas as
cendía a poco más de dos millones de 
pesetas, cofinanciados por la Delega
ción de Asuntos Sociales y la Caja Ge
neral. También se informó que en el 
acto de clausura estaría presente el con
sejero de Asuntos Sociales de la Junta 
de Andalucía, Isaías Pérez Saldaña, para 
firmal' en el marco de las jornadas el 
convenio para la construcción de la Re
sidencia de la Tercera Edad. 

Se destacó también la presencia de 
técnicos en la materia, para dar una 
visión diferente a la de los políticos. 
Los precios de las inscripciones oscila
rían entre 5000 y 1000 pesetas. Tam
bién se presentaron los programas y 
carteles definitivos, que recogían una 
instantánea de Enrique Gómez. 

No obstante, las jornadas no han 
estado exentas de polémica, ya que el 
grupo municipal popular las catalogó 
de partidistas, ya que "no recogen la 
realidad política del Estado, estando 
ausentes responsables del Ministerio de 

Trabajo para que pudieran explicar las 
políticas que se están llevando a cabo 
en estos momentos en la materia, y sin 
embargo viene Joaquín Leguina (que 
luego no vino) a hablar de empleo, ya 
que cuando fue presidente de la Comu
nidad Madrileña, el desempleo alcanzó 
las mayores cifras de parados". 

Antonio Jabalera salió al frente de 
las declaraciones de los populares ma
nifestando que las jornadas no eran par
tidistas, ya que sólo había en programa 
tres miembros del PSOE; añadiendo 

que la mayor parte del montante econó
mico era sufragado por instituciones 
ajenas al ayuntamiento. Añadió tam
bién Jabalera que creía que la posición 
adoptada por los populares no era ética 
al emitir un juicio contra las jornadas 
en pleno proceso de inscripción. 

Cabe reseñar también el amplio des
pliegue informativo de las jornadas, 
montando varios medios de comunica
ción (incluido Wadi-as) un "stand", 

donde recoger las diferentes entrevis
tas y realizar el seguimiento. Algunos 
de estos medios de comunicación reali
zaron su programación en directo des
de la sala de prensa habilitadaen el pri
mer piso del Hotel Carmen. 

Tras las jornadas, el único balance 
que se dio a conocer a los medios de 
comunicación fue el realizado por el 
secretario comarcal del PA, Ángel Or
tega, quien tras felicitar al ayuntamien
to por la organización, criticó la "su
puesta" pluralidad política, que en su 

opinión se veía claramente sobredimen-
sionada con la presencia de políticos 
socialistas. También lamentó la falta de 
participación de agentes sociales, ade
más de definir las jornadas como "em
píricas, políticas y academicistas; de 
muy alto nivel, pero sin casi conexión 
con los problemas reales". Por último, 
Ángel Ortega lamentó la falta de inte
rés o asistencia de los representantes 
del partido popular. 

ACCIOLIVA 
LUIS ASENJO HERNÁNDEZ Ctra. Guadix - Benalúa., Km. 2,6 
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1,- ¿Qué opina sobre las Jornadas? 
2 - ¿Qué estima que falta o sobra? 

En el transcurso de las II Jornadas 
"Los Retos de las Políticas Sociales", 

planteamos estas dos preguntas a tres 
de los asistentes, que resultaron ser 
profesionales en la materia. 

María del Carmen Sánchez 
Trabajadora Social y profesora en la 
Universidad de Castilla La Mancha 

1. Me están pareciendo muy inte

resantes. Veo que se está haciendo o 
creando un foro en el que se formulan 
opiniones desde distintos ámbitos, como 
el derecho o la economía, y con bastan

te nivel además. 
2  Por ejemplo, ayer resultó todo 

muy "económico", y quizás yo intenta

ría introducir más pluralidad en las opi

niones, las áreas de opinión en cuanto a 
profesiones, aunque hay que entender 
que son unas jornadas sobre política 
social y que son visiones sobre todo 
políticas, económicas, legislativas; aun

que falta la intervención de Victoria 
Prego, que puede ser el contrapunto 
desde los medios de comunicación. 

Anabel Olmedo 
Trabajadora Social 

1. Me están pareciendo muy inte

resantes, están bastante bien y pueden 
suponer un enriquecimiento para los 
profesionales del área de trabajo social. 

2 - Creo que, en principio, estas 
jornadas debieran dar una perspectiva 
más de profesional del área del trabajo 

social. Y quizás hacer algo en cuestión 
de equipos de trabajo para sacar con

clusiones y transmitirlas a gente de arri

ba si fuera preciso, y saber qué opina

mos y los profesionales de todo este 
tipo de jornadas. 

Ángel 
Trabajador Social en Almería 

1. Estuve también en las jornadas 
del año pasado, y si bien éstas me están 
pareciendo bastante buenas en el senti

do de que para desarrollar políticas so

ciales hay que conocer un poco el mar

co político que las impulsa, debo decir 
que me gustaron más los contenidos 
del año pasado. Y creo que el reto de las 
jornadas para años sucesivos es empe

zar a llevar a la práctica la idea que se 
está transmitiendo aquí; o sea, empezar 
a fomentar un poco más lo que son los 
planes integrales de servicios munici

pales, la coordinación a nivel local. 
2 .  Pienso que les falta un conteni

do práctico en suma y les sobra conte

nido político; los ponentes son dema

siado políticos. 

U n a s j o r n a d a s m e j o r a b l e s 

Barbacana 

Escribir que estas jornadas no han 
sido todo un acontecimiento, así como 
negar su éxito, sería una falacia. Ahora 
bien, se trata de hacer crítica constructiva, 
y a ello vamos. 

Haciendo un somero análisis de los 
conferenciantes, la mayoría de un mismo 
o parecido signo político y dentro del 
buen tono general, destacar la brillantez 
de las ponencias de los catedráticos 
González Páramo y Berzosa, y la exquisi

tez del Sr. Molina; menos técnico de lo 
esperado el Sr. Eguiagaray, demasiado 
comercial D. Julio Rodríguez, exultan

temente politizado el Sr. Caldera: mere

ciendo mención aparte por su dulzura y 
amenidad Victoria Prego. 

Entendiendo que es difícil evitar la 
politización de los coloquios, intervenir 
en calidad de invitado, con la "sana" in

tención de dar caña al ponente que es 
adversario político, conduce a enfrenta

mientos bizantinos, sin renuncia expresa 
a posicionamientos políticos, restando con 
ello participación a los asistentes, yendo 
en detrimento de la función didáctica de 
las Jornadas. 

Emanó un cierto regusto electoralista 
que constituye una falta de respeto hacia 
quienes con capacidad de discernimiento 
detectan enseguida cierto tufillo político, 
y aquí "ni se pierden ni se ganan votos". 

Igualmente resultan chocantes aque

llos asistentes que antes de realizar una 
intervención hacen pública ostentación de 
su "curriculum vitae" como si su objetivo 
no fuese evacuar una duda, sino epatar a 
la audiencia y de paso promocionarse un 
pelín, que todo es importante. 

Respecto a la organización y funcio

namiento, habría que buscar un recinto 
con mayor aforo, estudiar una reducción 
de la cuota de inscripción, con el fin de 
aumentar la asistencia; fechas más idó

neas, evitar las caídas de cartel de algún 
ponente, la falta de rigor en los horarios, y 
algún que otro imprevisto. 

En síntesis, el éxito es notable, pero 
para ocupar el pretencioso lugar entre los 
foros de debate nacional habrá que depu

rar este cúmulo de "nimiedades" en próxi

mas convocatorias, para mayor loor, glo

ria, renombre y promoción de la comarca 
accitana. He dicho. • 

A C E I T E D E O L I V A « Con la compra de una caja 
V I R G E N E X T R A obtendrá gratis una aceitera" 
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José Manuel González Páramo 

asesor del Banco Mundial 
y consejero del Banco de España 

José Manuel González Páramo es 
asimismo catedrático de Hacienda Pú
blica en la Universidad Complutense. 
Tras su intervención en las II Jornadas 
de Políticas Sociales, concedió una en
trevista a Wadi-as en la que le plantea
mos algunas cuestiones de su conoci
miento en temas bancarios y financie
ros. 

—¿Qué opina del hecho de que las 
entidades de crédito dispongan de una 
importante cantidad de dinero en ban
co y no haya movimiento de ese dinero 
en activo? 

—El problema al que se enfrenta la 
banca hoy día es un problema de di
mensión y por otro la internaciona-
lización, y seguramente las bancos y 
cajas estarían deseosos de materializar 
buena parte de sus fondos en activos en 
la región, pero ¿qué es lo que ocurre si 
se encuentran con activos que rinden 
una rentabilidad mayor en otros sitios? 
Ahí está la lucha entre sobrevivir en un 
mercado que cada vez es más competi
tivo invirtiendo donde rinde más el di
nero o materializar los fondos en la 
región, hacer patria pero, a veces, tener 
dificultades para sobrevivir. Y en este 
terreno yo creo que las cajas juegan con 
una ventaja o tienen un papel 
específico y es esta obra social 
que las afianza y las acerca más 
al territorio donde están implan
tadas. Un gran banco, en la me
dida en que crece, tiene, cada 
vez mas, que plantearse hacer 
operaciones al por mayor, to
mar prestados fondos no en la 
zona sino en los mercados mo
netarios. Esto es una ley del sistema 
financiero, por la que seguramente fon
dos generados en otras regiones son los 

que en realidad acaban financiando pro
yectos en ésta. Porque el dinero ya no 
tiene patria, no se sabe de donde viene; 
lo que hay son inversiones rentables y 
dinero que busca financiarlas. 

El inmovilizado en las entidades de 
ahorro, el que no se invierta ese dinero 
sino que se vaya a lo seguro, es malo en 
la medida en que refleja una actitud 
frente al riesgo empresarial un tanto 
negativa. Es decir, cuando uno decide 
poner su dinero en manos de un inter
mediario financiero en lugar de dedi
carlo directamente a la inversión es que 
uno tiene en realidad una aversión al 
riesgo realmente notable, porque luego 
al final es el propio sistema financiero 
el que va a financiar esa inversión, si es 
rentable. Yo no sé si aquí la actitud del 
empresario frente al riesgo es más ad
versa, más reticente que pueda ser en 
otras zonas del país. 

¿Se generan oportunidades de ne
gocio? Porque ésta es un poco la clave. 
Las entidades están jugando con el di
nero que ponen en sus manos los depo
sitantes que a su vez exigen a las enti
dades que les dé rentabilidad Porque si 
no, el dinero ni siquiera se queda en las 
entidades de depósito, se va a los fon
dos de inversión, que es peor. 

Si usted en la entidad me da poco 
entonces cojo mi dinero y me voy a los 
fondos de inversión, que es segurito, 

que es del estado, además con una 
fiscalidad bastante benévola y no doy 
el dinero al sistema financiero. 

Ahora la banca tiene en España ese 
reto, es decir, cómo superar el proble
ma que está obligando a la banca a ir al 
extranjero a financiarse porque las re
tenciones sobre rendimientos del capi
tal aquí en España son muy altas, y 
como no llegan depósitos a la banca 
para conceder créditos tienen que fi
nanciarse fuera. 

Esta situación es algo que está ha
ciendo pensar sobre todo al Ministerio 
de Hacienda, que es quien tiene en bue
na medida la responsabilidad. Porque 
es un absurdo que, en lugar de tomar 
fondos aquí, acudas a por ellos al ex
tranjero, cuando la causa es una causa 
fiscal, que no es otra que 1 a fuerte reten

ción que aquí la tienes pero en 
otros países no. La retención 
en realidad es la causa por la 
que la gente se va a los fondos 
de inversión. Es decir, hay fon
dos con chequera, igual que 
un depósito, lo mismo y ¿cuál 
es la diferencia?, pues está en 
que uno no paga el impuesto 
hasta que uno no realiza, no 

vende participaciones, y que además 
cuando lo hace sólo paga el 20% y en 
cambio uno ahora por un depósito está 

m í a • % 
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tributando ahora mismo un 56% todos 
los años, con una retención además del 
25%. Claro es que no hay color, la 
diferencia es tan grande que la gente no 
deposita y entonces la banca tiene que 
buscar fuera esa financiación. 

—¿Cuál es el futuro de las cajas en 
Andalucía? 

—Yo no debo pronunciarme, pues
to que no conozco a fondo el tema y 
hacerlo en uno u otro sentido sería to
mar partido. Pero a pesar de ello lo 
único que sí se sabe —no pensando en 
cajas sino en banca en general— es que 
la fusión por sí misma no siempre es 
buena, se puede uno fusionar para con
seguir, por ejemplo, hacer banca al por 
mayor y financiar grandes proyectos. 
Otras veces la fusión trae consigo la 
pérdida de unas economías que hacen 
que los bancos y cajas de ahorros que 
tengan clientelas tradicionales, con una 
vinculación que hace que la gente pien
se en una caja de forma muy distinta a 
la de un banco, etc. Y en una fusión esa 
imagen de marca hace que se pierda a 
medida que el tamaño resultante se va 
haciendo mayor. 

mente sucede en las cajas y bancos? 
¿Qué se puede hacer para evitar esos 
abusos de bancos y cajas que luego no 
responden a estas bajadas? 

—Oficialmente el gobierno no pue
de hacer nada, pues se trata de un mer
cado libre, pero también es cierto que 
se trata de un mercado competitivo y 
hay bancos o cajas que se permiten el 
lujo de no bajar tipos cuando sí lo hace 
el Banco de España. A mí lo que me 
cuesta mucho creer —salvo que haya 
problemas de información o de perso
nas que estén muy atadas a su institu
ción— es que los bancos más grandes 
bajen el preferencial de clientes en el 
mismo instante en que anuncia el ban
co de España y en cambio los bancos o 
cajas pequeños no lo hagan salvo que 
tengan una posición de control de mer
cado que se lo permita y esto siempre 
está en manos de los clientes, ya que 
cualquiera, a pesar de esa posición de 
control de mercado, es muy libre de 
coger y cancelar su hipoteca e irse con 
aquella entidad que le suministre mejo
res productos. En esto está siempre la 
capacidad de negociación. No es lo mis-

La fusión tiene cosas buenas, pero 
otras no tanto. Cada caso particular debe 
de analizarse con detalle. 

—¿Por qué no se adecúan las baja
das de tipos de interés que se anuncian 
por el Banco de España a lo que real-

mo un empresario que un particular, y 
eso se nota o se puede notar; pero tam
bién es verdad que todas las cajas y 
bancos están queriendo captar créditos 
hipotecarios porque con ellos se logra 
una buena fidelización del cliente. 
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no se hace responsable 
ni necesariamente 

comparte la opinión 
de los artículos firmados. 

Los 
Infiernos 

Josefina Martos 

Alejo Venegas, humanista y ascé
tico del siglo XVI, en su Agonía del 
Tránsito de la Muerte, afirmaba muy 
seriamente que el infierno tiene su em
plazamiento físico a 1194 leguas de la 
superficie de la tierra. Además elabo
ró un completo catálogo de las veinte 
maneras en que allí penan los conde
nados. ¿Lo creyeron sus contemporá
neos? Y quién se lo iba a rebatir, me 
pregunto yo. Tan buen sitio era ése 
como otro cualquiera; calórenlo no 
faltará a esas profundidades, como para 
asar castañas. 

Humildemente hemos de recono
cer que hoy día nuestros conocimien
tos sobre el Infierno son menos preci
sos, tan vagos que hasta nos dan risa 
los datos proporcionados por este buen 
Alejo y por muchos otros escritores 
eclesiásticos. Y, sin embargo, no tene
mos motivos para reírnos: puede que 
hayamos dejado de creer en un casti
go eterno de llamas y calderos de azu
fre, de carcajadas satánicas y diabli
llos fogoneros... 

Pero ¿acaso hemos eliminado los 
infiernos? No. Existen, siguen existien
do, un poco por todas partes y un mu
cho en algunas; los hay íntimos, oscu
ros, y los hay generales, atronadores, 
de éstos que salen todos los días en la 
prensa; angustiosas y terribles, las 
veinte formas de penar —y alguna 
más— siguen con nosotros. Y no sa
bemos evitarlas. 

Aquí, sobre la tierra, sin tener que 
ahondar 1194 leguas, muchas perso
nas viven sus infiernos, peores que el 
descrito por Alejo Venegas, mil veces 
peores por injustos, por no merecidos. 
Cierto que tienen la ventaja de no ser 
eternos, pero se repiten con sospecho
sa asiduidad. • 
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Tenemos que hablar... 
José Luis de los Reyes, alma mater 
de la Asociación proDeficientes San José 

José M a Molas 

En 1998 se cumplen 25 años de la 
creación de la Asociación de Subnor
males San José. Desde entonces han 
sucedido muchas cosas. Se ha luchado 
mucho, y lo que fue un núcleo inicial de 
cien padres, ha llegado a convertirse 
en un barrio lúdico, donde los deficien
tes juegan, aprenden, trabajan, y vi
ven, qué duda cabe mucho mejor oue 

hace 25 años. De todo este proceso 
José Luis de los Reyes, "Don José 
Luis", sacerdote, muy conocido en Gua-
dix, nos da sus impresiones como pro
tagonista de primera mano. 

Tiene José Luis de los Reyes toda
vía la vitalidad de un cura joven, y con 
sus 69 años, bien aprovechados. Nos 
cuenta los años difíciles de la creación 
y desarrollo de la asociación. 

—¿Cómo valora estos 25 años? 
—Los puedo valorar como 25 años 

de ilusión, trabajo y esfuerzo, y sobre 
todo así lo aprecia la gente que viene de 

afuera. 
—¿Cómo comenzó esta 

movida? 
—Comenzamos cuando 

descubrimos que había más 
de cien padres con hijos de
ficientes que no estaban 
atendidos en Guadix. Hici
mos un primer sondeo. Y ya 
empezó Rosa Martínez y 
Miguel a conectar conmigo 
planteándome este grave pro
blema. La estadística habla 
de 2,6 por 1000, o sea que 
estamos en los niveles nor
males, pero entonces la so
ciedad y las instituciones no 
habían hecho nada por ese 
problema. Ni siquiera la Igle
sia lo había afrontado hasta 
ahora. Y empezamos con una 
reunión de 200 padres, aquí 
en el salón del obispado. 

Un lema que aprendí de 
José M a Escrivá de Balaguer 
ta José Luis le sale pronto la 
influencia del Opus Dei) es: 
"hacer, hacer-hacer, dejar-
hacer, y desaparecer", y ello 

me ha guiado mucho tiempo. Salimos 
de esa reunión animados todos para 
asociarnos. 

Empecé a viajar a Jaén, Granada, 
buscando estatutos de asociaciones si

milares, y luego con el asesoramiento 
jurídico del letrado Juan Manuel 
Recover, dejamos los estatutos prepa
rados para empezar. 

Al principio no sabíamos bien si 
encajarlo como una asociación dentro 
de la Iglesia o de Caritas, pero final
mente optamos por legalizarlo como 
una asociación civil formada por los 
padres de los deficientes, que son so
cios de número. Ellos han sido los pro
tagonistas del proceso. 

—Pero usted ha jugado un papel 
importante en el desarrollo de la Aso
ciación. .. 

—Yo siempre he sido el Consiliario 
de la Asociación. Lo que pasaba es que 
me desenvolvía bien entre los despa
chos de los ministerios, y como había 
que entrevistarse con cargos públicos y 
funcionarios, eso facilitó los inicios de 
la asociación. Pusimos como socios de 
honor al Gobernador Civil, Alcalde, 
Presidente de la Diputación Provincial, 
y eso ayudó. 

Han sido 25 años 
de ilusión, trabajo y esfuerzo 

Al principio, los primeros años, 
hubo mucho trabajo, muchas horas de 
dedicación, informes, visitas a los pue
blos para que se apuntaran a la asocia
ción todos los afectados... 

Teníamos que desmontar ese crite
rio de que el subnormal es un oprobio 
para la familia. Según Federico Mayor 
Zaragoza, que es biólogo-genético, hay 
más de 50 causas congénitas amena
zantes para el feto para ser subnormal. 

Me fundí un "seílla" que tenía a 
base de hacer kilómetros, y siempre 
con el trabajo y la colaboración de Rosa 
Martínez, que era la presidente de la 
asociación. 

—¿Se apuntaron muchos socios? 
—Conseguimos más de 3500 so

cios protectores que daban ayuda eco
nómica y, lo más importante, apoyo 
moral. Se hacían subastas, colectas, etc. 

—¿Hubo problemas? 
—Recuerdo que el Obispo enton

ces me comentaba "prepara la espal-

Restaurante y Salones 
Bautizos, Bodas, 
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da", que vamos a recibir palos de todas 
partes, porque estamos en el país de la 
envidia, y siempre hay que contar con 
los criticones e incompetentes. Y fue 
cierto, recibimos muchas críticas e in
cluso insultos, pero hemos seguido ade
lante a pesar de todo. 

Estando en Madrid (recuerdo que 
no tenían competencias las autonomías), 
no había organismo alguno que tuviera 
algo previsto, ni Trabajo, ni Educación. 
Teníamos que abrir camino. 

Empezamos con la educación de 
los chicos en el Palacio de Peñaflor con 
cuatro unidades, que nos facilitó el de
legado de Educación de entonces, que 
por cierto también tenía un hijo defi
ciente. Tuvimos que inventarnos un 
cursillo de formadores, pues no había 
nada, y a través del Serem de Granada 
conseguimos cuatro millones de ptas. 
Nos planteamos hacer un colegio. 

Tuvimos la suerte de que los due
ños del solar en el colmenar, Carmen 
López Pedrosa y sus hijos, se portaron 
muy bien, nos regalaron 7000 metros 
cuadrados. Gracias a la colaboración 
de Manuel Millán, arquitecto, nos hizo 
un proyecto sin cobrar, y ya solo que
daba Agromán. Estos no entendían 
nuestro proyecto. Ellos tenían un plan 
comercial y nosotros íbamos con un 
plan providencial. 

Finalmente nos embarcamos, sin te
ner un duro, en un préstamo de 23 mi
llones a pagar en 20 años, y así hasta 
ahora. 

El subnormal no es un oprobio 
para la familia 

Uno de los temas importantes es 
que se ha desarrollado mucho la con
ciencia social, de respeto a los derechos 
de los deficientes. Recuerdo una fun-
cionaria que decía a los padres que me 
acompañaban "que tenían que esperar a 
resolver primero los problemas de los 
normales". Había, pues, un criterio mar-
xista o capitalista de atender a las per
sonas según la utilidad de las mismas, y 
no valorando a las personas en sí mis
mas, siendo todos hijos de Dios. 

Hay 250 deficientes atendidos 
en este momento y ocupan a 154 trabajadores 

Lo cierto es que hemos recibido 
muchas ayudas de particulares. La fun
dación Once dio unos 32 millones, 
Inserso, etc. 

—¿Se ha comentado que el Opus 
Dei también ha ayudado económica
mente de forma importante? 

—No. El Opus Dei no ha apoyado 
económicamente el proyecto. 

—¿Cuál es el número actual de ni
ños que se atienden en los centros? 

En el Colegio de la Esperanza 150 
niños, más 50 en el Centro Sto. Ángel, 
y otros 50 en el Beato Medina Olmos. 
En total hay 154 puestos de trabajo. 

¿Los niños son de Guadix? 
—Son de Guadix, de la Diócesis, 

del Levante, etc. 
—¿Qué nos puede decir sobre el 

proyecto más inmediato? 
—La nuevaresidenciapara adultos, 

adonde irán, entre otras, destinadas las 
500.000 pesetas del premio que me fue 
concedido por el Club Internacional del 
Libro. 

—Y el Ayuntamiento, ¿ha colabo
rado? 

—Al final de todo se ha decidido a 
asfaltar las calles, pero hasta ahora lo 
ha cobrado todo: permisos, impuestos, 
etc. La Confederación Hidrográfica en
cauzó la Rambla, unos 200 metros, por 

su cuenta, pero el Ayuntamiento lo re
cauda todo. 

—Usted es un cura muy querido 
por la gente de Sta. Ana, donde ejerció 
de párroco muchos años. Un tema del 
que quería hablar es el del Club Ameyal. 
Numerosos jóvenes pasaron por ese 
Club, y fue una movida importante en 
Guadix. ¿Qué me puede decir de ello? 

—Pues sí, fue un caso único. Más 
de 600 jóvenes se hicieron socios de 
ese Club, que duró once años, lo que no 
es nada fácil a esa edad. Fue una época 
muy intensa, donde se hicieron toda 
clase de actividades. Yo intervenía 
poco, estaban en los locales de la Parro
quia de Sta. Ana, y tenían plena inicia
tiva, incluso para equivocarse. Tenían 
su propio presidente, y yo sólo les acon
sejaba. Fue una etapa muy interesante. 

Y coincidimos en pensar en que el 
fin del Club Ameyal ha dejado un vacío 
entre la juventud de Guadix, que no 
tiene hoy día locales propios, y no des
tacan mucho los jóvenes por hacer ac
tividades propias de una juventud sana 
y solidaria. 

Reconoce finalmente José Luis que 
su dedicación al Centro de Deficientes 
fue total en estos últimos años. Y ahí 
están los frutos de esa labor comparti
da con tanta gente de bien. • 

A P A R T O C U E V A S 
P . A . d e A l a r c ó n 

Bda. San Torcuata s/n Estación de Guadix 
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breves 
J a r r a Monumental 

Una monumental jarra accitana, rea
lizada por el alfarero y ceramista Juan 
Manuel Gabarrón, quedará expuesta de 
forma permanente en el patio central 
del edificio consistorial accitano. 

La pieza está realizada en barro de 
la tierra, y en ella se han invertido algo 
más de tres meses de trabajo preten
diéndose rendir homenaje a una de las 
formas artesanales más características 
de la zona destacando algunos elemen
tos característicos de nuestra idiosin
crasia así como la agricultura o la pro
pia arquitectura de la ciudad. 

Placeta del Bulle 

El Ayuntamiento va a dedicar 4,5 
millones a acondicionar la Placeta del 
Bulle —también conocida como de los 
Carros— realizándose por los alumnos 
del programa de inserción sociolaboral 
en el medio urbano y con el fin de 
conseguir un espacio peatonal que di
vidirá la plaza en dos. 

Se realizan muretes de separación 
con ladrillo artesanal a la vez que se 
está pavimentando con terrazo imitan
do a pizarra, además de colocar el mo
biliario urbano (bancos, farolas, etc.) y 
plantando árboles del tipo olmo de bola 
y plátano falso, con la intención de 
aportar sombra y hacer de esta zona un 
lugar más agradable. 

Asociación de empresarios 

Se presentó en el Hotel Carmen de 
Guadix el Plan de reactivación econó
mica del Marquesado y Guadix apoya
do por la Asociación de empresarios de 
la comarca de Guadix, realizado por 
ESECA y encargado por la Delegación 
Provincial de Trabajo e Industria de la 
Junta de Andalucía. En él se pretende 
dar a conocer y potenciar la óptima 
realización y explotación de los recur
sos endógenos de la comarca, así como 
la mejora de las condiciones de trabajo 
existentes en nuestra comarca. 

Felicitaciones a la Banda Municipal 

Las juntas de gobierno de varias 
hermandades malagueñas, en sendas 
comunicaciones dirigidas a la corpora
ción accitana y a la Banda municipal, 
felicitan a ésta por sus actuaciones du
rante la pasada Semana Santa en la 
capital"de la Costa del Sol. 

Cine 

El Ayuntamiento de Guadix publi
có un pliego de condiciones para la 
contratación de una empresa exhibidora 
de películas en la Casa de la Cultura de 
Guadix. 

Asociaciones de Mujeres 

Se celebró en el Ayuntamiento, aus
piciada por la concejalía de la Mujer, 
una reunión que tenía por objetivo la 
posible constitución de una asamblea 
comarcal de asociaciones femeninas, 
además de poder confeccionar una po
sible batería de actividades a realizar 
de modo conjunto o individual coordi
nado por las distintas asociaciones de 
mujeres existentes en la comarca. 

Traslado a suelo industrial 

Dentro del programa denominado 
"Pymes: traslado a suelo industrial", se 
prevé que en la ciudad de Guadix se 
pueda finalizar y aplicar el programa 
que permitirá básicamente que al me
nos 32 pymes puedan encontrar suelo 
industrial suficiente y a buen precio. 
Esta iniciativa pretende ser pionera en 
Granada y así fue presentada por diver
sos responsables y autoridades locales. 

Estos comentaron datos de este pro
grama en Sevilla y su concreta realiza
ción en Guadix en base a pabellones 
con superficie útil de 250 metros cua
drados por 30 mil ptas. aunque estas 
condiciones siempre serán mejorables. 

El IFA subvencionará a fondo per
dido hasta el 10% del valor de la nave 
caso de que la empresa sea de transfor
mación, además del consiguiente aho-
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rro por la subsidiación de intereses del 
préstamo hipotecario a través de los 
convenios entre la Junta de Andalucía 
y los intermediarios financieros. Para 
la concesión de ayudas se dará priori
dad a actividades industriales, creación 
de empleo y desplazamiento de tareas 
nocivas o peligrosas fuera del casco 
urbano. 

Fin de cuestación 

La Comunidad de Vecinos de Resi
dencial Zújar de Guadix firmaba ante 
notario un documento por el que ofi
cialmente quedaban finalizadas las ini
ciativas encaminadas a ayudar a Borja 
González Ruiz una vez que la asegura
dora de la Caja General de Ahorros de 
Granada se hiciese cargo de los gastos 
médicos del pequeño, tratado desde 
marzo de 1997 de un tumor en la zona 
abdominal en la Clínica Universitaria 
de Navarra. 

Una vez que los males de Borja han 
sanado y ya juega y corre como un niño 
más es tiempo de que los ciudadanos 
conozcan los números de su generosi
dad. 

En el acta de constitución de la pla
taforma se podía leer que en caso de 
por cualquier circunstancia sobrasen 
fondos estos irán a parar a la Asocia
ción contra el Cáncer y destinados al 
tratamiento de personas con esta enfer
medad con similares características a 
las de Borja, en la comarca de Guadix. 

Globalmente se han recaudado 
13.218.696 ptas. gastándose en factu
ras médicas 7. 846.753 ptas. y donando 
a la mencionada asociación 5.371.753 
pesetas. 

Centro Mediterráneo 

El Centro Mediterráneo de la Uni
versidad de Granada ha programado 
dos cursos dentro de su calendario de 
actividades y cursos en Guadix que se 
han desarrollado del 13 al 17 de julio. 
El primero de ellos, "La expresión vo-
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cal y el canto en la educación musical. 
Objetivos y metodología", estuvo diri
gido por Antonio Martín e impartido 
por Esperanza Abad y Jordi Casas. El 
segundo curso, denominado "Nuestras 
raíces. Un paseo por la Historia de An
dalucía: paleontología y arqueología de 
la depresión de Guadix-Baza", ha cons
tado de un total de 30 horas lectivas y 
se impartió en el Centro Municipal de 
Educación de Adultos. 

Urgencias Hospitalarias 

Las secciones sindicales de CC.OO. 
y UGT del Hospital General Básico de 
Baza trasmiten a la población el estado 
caótico en que se encuentra el servicio 
de urgencias del Hospital de Baza. 

Esto viene motivado por una situa
ción provisional por obras que en prin
cipio iban a durar dos meses y que en 
cambio ahora se están prolongando nada 
menos que a ocho. Las situaciones de 
hacinamiento son indeseables tanto para 
los enfermos que necesitan ser atendi
dos como para los profesionales sanita
rios que ejercen como buenamente pue
den su labor. El colmo de esta irracio
nalidad llega cuando, a pesar de que las 
obras nuevas ya están finalizadas desde 
hace un mes, en cambio no se abren las 
nuevas urgencias por no estar dotadas 
ni de material ni de personal adecuado, 

razón por la que solicitan el apoyo de 
los usuarios para que sus presiones con
sigan la apertura de las nuevas instala
ciones. 

Reparación de señales 

La empresa Ganar 2 desplazó un 
equipo técnico a la ciudad para poder 
reparar las señales e hitos turísticos co
locados recientemente y que han sido 
objeto de ataques vandálicos desapren
sivos. 

Al mismo tiempo se ha procedido a 
la mejora y corrección de errores apre
ciados en la primera colocación de di
chos indicadores. 

Consejo Económico y Social 

Se designó secretario del Consejo 
Económico y Social al director de la 
UPE de Guadix, Carlos Iglesias, tras la 
constitución formal del mismo en el 
ayuntamiento accitano, y se procedió a 
la fijación del calendario de sesiones 
(ordinario cada cuatro meses), consti
tuyéndose como un órgano que emite 
informes preceptivos, no vinculantes, 
al tiempo que puede hacer propuestas 
al ayuntamiento sobre aquellas mate
rias socioeconómicas que tengan inci
dencias en los ámbitos de competencia 
municipal. 

Cafe Jazz 
galería de Arte 

Calle Mira de Amezcua, 5 
Guadix . Tfno 66 05 00 
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Fiesta de la Música 

Se conmemoró en nuestra ciudad el 
centenario del nacimiento de Federico 
García Lorca entre otras actividades 
con un concierto en el que a pesar de la 
lluvia participaron algunos de los coros 
de la ciudad: Acyda, Accichorus, Padre 
Poveda, Camino Accitano y el de 
Jubiacci. 

Ordenación tráfico 

El PA de Guadix hizo llegar a los 
medios de comunicación una nota de 
prensa en la que se quejaba de la inade

cuada ordenación del tráfico en la ciu

dad, así como enumeraba algunos de 
los innumerables puntos conflictivos o 
de escasa o nula señalización viaria, 
razones que le impulsan a solicitar una 
serie de medidas que acompañen a un 
buen y racional ordenamiento del tráfi

co, anunciando que en breve hará pú

blico su propio estudio del tráfico acci

tano con las medidas correctoras que 
estima más adecuadas para su solución. 

Atani 

Esta asociación con ocasión del Día 
Mundial sin Tabaco organizó una serie 
de actos entre los que destacó el despla

zamiento a todos los establecimientos 
donde se vende tabaco para informar de 
lo que establece la Ley 4/97 en materia 
de tabaco. 

Constitución de asociación 

Se ha constituido recientemente la 
Asociación para la integración social 
de minusválidos psíquicos leves "Vir

gen de las Angustias" de Guadix. 
Se podrán afiliar a esta iniciativa 

tanto familiares de personas con 
minusvalías psíquicas leves como quie

nes decidan implicarse en la marcha 
del proyecto de toda la comarca de 
Guadix. 
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La asociación tendrá su domicilio 
social en la calle Juan Ramón Jiménez. 

Entre los objetivos de esa asocia

ción, que surge sin ánimo de lucro, se 
encuentra despertar la conciencia pú

blica sobre este problema así como con

feccionar un centro de afectados dentro 
de su ámbito y publicar folletos orien

tativos, además de promover foros de 
debate, semanas de estudio, cursillos, 
convivencias, etc. Para la consecución 
de la inserción sociolaboral de estos 
minusválidos se pretende impartir un 
curso de recogida, recuperación y 
reciclaje de residuos subvencionado por 
Líder Comarca de Guadix. 

Nota de prensa del PP 

El PP, ante la noticia de la conce

sión de una amplia partida presupues

taria para remodelar el Centro de Salud 
de Guadix, considera que este hecho 
puede aprovecharse para reivindicar 
otras mejoras que eleven la calidad del 
servicio sanitario que se presta a los 
aceítanos, por lo que solicitó al pleno 
de la corporación que se pidiera a la 
Consejería de Salud que dotase al Cen

tro de Salud de Guadix de un laborato

rio de análisis clínicos. 
El grupo del PP denunció la supre

sión para la ciudad de un servicio tan 
importante como el de detección pre

coz del cáncer así como la ausencia del 
servicio de ecografía y la avería del 
electrocardiógrafo. 

Se rogó al equipo de gobierno que 
se adopten las medidas necesarias para 
que los hitos informativos turísticos 
cumplieran la función originaria para 
la que fueron instalados y que se repa

rasen los numerosos hoyos existentes 
en la calle Alvaro de Bazán, que se 
cumpliera el acuerdo plenario de colo

car una placa conmemorativa con las 
palabras pronunciadas por el rey en su 
visita a Guadix y que hasta la fecha no 
se ha hecho. 

Primera piedra 
del edificio de La Espartera 

El alcalde accitano, José Luis 
Hernández Pérez, colocó la primera pie

dra del edificio de cuarenta y ocho vi

viendas de la urbanización La Espartera 
en un acto en el que estuvo acompaña

do por el gerente de la Empresa de la 
Vivienda de la Diputación Provincial 
de Granada, Jesús Mellado, los arqui

tectos Joaquín Valverde y Jorge Gómez, 
y representantes de la sociedad cons

tructora, LaTorre Requena, además del 
gerente de la EMV del Ayuntamiento 
de Guadix. 

En el acto se explicó que el retraso 
de las obras viene motivado por los 
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problemas existentes con unos cables 
de fibra óptica de telefónica. 

En el interior de la primera piedra 
se introdujo entre otras cosas una pos
tal de Guadix, monedas de curso legal, 
una moneda de plata de 2000 pesetas y 
un llavero de la General, entidad 
financiadora. 

Charla sobre anorexia y bulimia 

Organizada por el Centro Munici
pal de la Mujer, se celebró en el salón 
del Centro de Educación de Adultos 
una charla sobre anorexia y bulimia, en 
la que participaron representantes de la 
asociación de estas enfermedades en 
Granada. Tan sólo una veintena de per
sonas asistieron a la charla, motivada 
tal vez por la falta de información y 
publicidad que se dio de la misma, a 
pesar de su interés. 

Trofeo Vida' 98 

En un sencillo acto celebrado en el 
Centro de Especialidades de Guadix y 
organizado por Alcer-Granada, se hizo 
entrega a varias instituciones de la ciu
dad, sobre todo medios de comunica
ción, de un humilde pero agradecido 
trofeo por parte de Alcer-Granada para 
con aquéllos que se han distinguido en 
el seguimiento de la labor que realiza 
Alcer. Agradecemos por parte de la 
revista Wadi-as la consideración tenida 
para con nosotros aunque nunca espe
remos nada que no sea el simple agra
decimiento por una labor que sí tene
mos que alabar a quienes la realizan de 
manera tan eficaz y solidaria 

Escuela Infantil de Teatro 

En la Casa de Cultura de Guadix se 
clausuró la Escuela Infantil de Teatro. 
En un salón lleno de público, sudando a 
mares, sin el alivio de un ventilador, y 
con el aire acondicionado sin descu
brir, empezaron los valerosos niños del 

Aula Municipal de Teatro, grupo infan
til, con su obra El Cerdito Camilón y un 
montaje de sicomotricidad, a lo que 
siguieron diversas representaciones de 
los pequeños artistas del colegio Medi
na Olmos, representando obras de pe
queño formato, como Los Habladores, 
de Cervantes, El Jardín de Huelebien, 
eentre otras. 

La directora, Dori Hernández, en la 
presentación, denunció la falta de cola
boración y coordinación entre los que 
utilizan la Casa de Cultura, valorando 
el esfuerzo de los alumnos de 5 o y 6 o de 
EGB, por haber llevado a buen término 
la actividad teatral, en un ambiente so
focante de calor, en una Casa de Cultu
ra no adecuada —todavía, después de 
tantos años— para las actividades que 
se programan. 

Asociación de 
Vecinos de Trasfalanda 

Una vez más, en la asamblea anual 
que celebran los vecinos de la Asocia
ción de Trasfalanda, en el barrio de 
Santa Ana, se plantearon los problemas 
que tienen pendientes de resolver por el 

m 

un desnivel con peligro para los niños, 
el cierre de las cuevas abandonadas del 
cerro, donde se encuentran restos de 
consumo de droga, etc. 

Los vecinos se desplazaron al pleno 
que celebraban los representantes mu
nicipales para darles a conocer perso
nalmente dichos problemas a la espera 
de ser atendidos después de haber pre
sentado distintos escritos. Los directi
vos y vecinos de la asociación confían 
en que se den los pasos necesarios para 
resolver los problemas citados sin ne
cesidad de llegar a otras medidas de 
presión y denuncia, dado que también 
son contribuyentes y esperan de los 
ediles que sean consecuentes con el 
cargo que ocupan. 

Charlas ecológicas 

En el instituto Padre Poveda de 
Guadix se celebraron unas conferen
cias de temas ambientales organizadas 
por Aedenat-Guadix . 

Jesús Bleda disertó sobre "Erosión 
de suelos" y Emilio Hernández lo hizo 
sobre "Ecología y Patrimonio". El acto, 
que no estuvo muy concurrido dadas 

ayuntamiento, como son la iluminación 
integral del barrio, el acceso de la calle 
Montero a la Plaza de la Luz por una 
escalinata adecuada, el arreglo del final 
de la calle Clara Campoamor, al existir 

las fechas, sí fue seguido, en cambio, 
con mucho interés por el público asis
tente, lo cual sirvió para presentar en 
sociedad de este joven grupo ecologista 
accitano de reciente constitución. 

PUB MENZZETO 
Tómate una copa 
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Escuela-Taller para 
la Magdalena y San Miguel 

El PP, por boca de su presidente 
local, comunicaba a la ciudadanía la 
nueva concesión de una escuela-taller, 
la segunda en lo que va de año, en este 
caso a la entidad promotora, el Obispa
do de Guadix. 

El año pasado, en el marco de las I 
Jornadas Políticas y Sociales del PP, le 
era presentado el proyecto, la idea, al 
secretario general de Empleo, Manuel 
Pimentel, quien animó a los represen
tantes a que continuaran con los traba
jos y preparativos. 

Encabezados por José Luis de los 
Reyes y por el técnico Juan Carlos Gar
cía de los Reyes se ha elaborado un 
proyecto que, en palabras de Santiago 
Pérez López, ha resultado ser el más 
completo de cuantos se han presentado 
en el INEM sobre escuelas-taller. 

La escuela tendrá características 
muy especiales puesto que se trata de la 
primera ocasión en que se concede a 
una entidad privada y no institucional-
política una escuela de este tipo, máxi
me teniendo en cuenta que la ciudad ya 
dispone desde principios de enero de 
otra escuela-taller, concedida en este 
caso al Ayuntamiento. 

De los datos técnicos de la escuela 
se sabe hasta ahora poco, tan sólo lo 
que Santiago Pérez —uno de sus gesto
res en la sombra— ha podido trasmitir. 
Los objetivos que se pretenden son la 
rehabilitación y restauración de las igle
sias, hoy cerradas al culto, de San Mi
guel y la Magdalena para que con el 
tiempo se conviertan en sendos audito
rios y salas de exposiciones y de otros 
usos varios. Así, se conoce que tan sólo 
en materiales se han concedido 66 mi
llones para San Miguel y 44 para la 
Magdalena. El número de alumnos será 
de unos 40 con una duración probable 
de dos años, estando prevista la selec
ción de personal entre septiembre y 
diciembre y su puesta en funcionamien
to para enero de 1999, acto al cual se ha 
invitado al ministro de Trabajo, Javier 
Arenas. 

Alcazaba de Guadix 

El secretario comarcal andalucista, 
Ángel Ortega, mantuvo en días pasa
dos una cordial entrevista con el obispo 
de la diócesis, Juan García-Santacruz, 
en la que se abordaron diversos aspec
tos y problemas referentes a la diócesis 
y a la comarca y muy especialmente la 
problemática de la alcazaba y el semi
nario. 

Los andalucistas reclaman de esta 
manera un nuevo horizonte de colabo
ración con el obispado, de modo que se 
pueda abordar la cesión o permuta en 
justiprecio tanto de la alcazaba como 
de los edificios que la rodean, al tiempo 
que hacen un llamamiento a los miem
bros de la corporación municipal para 
que propicien que sea el ayuntamiento 
en su conjunto y no un partido político 
quien se ponga nuevamente al frente de 
dicho planteamiento y negocie o 
consensúe con el obispado un nuevo 
convenio. 

A renglón seguido, una nota de pren
sa de la alcaldía pretendía comunicar 
las gestiones realizadas en el mismo 
sentido hace unos dos meses, para se
gún sus palabras, buscar funcionalidad 
al monumento árabe; añadiendo que en 
presente legislatura este asunto ha sido 
prioritario para los representantes de 
todos los grupos municipales, y ani
mando, en clara alusión a los andalu

cistas, a que cumplan los compromisos 
anunciados por el delegado de Turismo 
de la Junta, Jesús Valenzuela, en los 
que afirmaba al principio de su manda
to que lucharía para que la alcazaba 
pasara a ser propiedad de la Comuni
dad Autónoma Andaluza. 
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Sanidad 

El sindicato CC.OO. accitanas de
nuncia el mal estado de las ambulan
cias, así como un supuesto tráfico de 
influencias en el distrito sanitario de 
Guadix. 

En concreto acusa de mala gestión 
así como de nombramientos a dedo en 
el servicio sanitario de Guadix y su 
comarca. El comunicado del sindicato 
denuncia que existen ambulancias que 
con más de medio millón de kilómetros 
pasan forzosamente y de forma reitera
da por el taller, lo que incrementa sin 
ninguna duda los gastos de gestión, por 
lo que este sindicato reclama que se 
compren nuevos coches, lo que reduci
ría de forma considerable la gestión 
actual.La siguiente acusación está ba
sada en la falta de rigor en el nombra
miento y cese de los adjuntos de enfer
mería así como de los directores de los 
centros de salud de la comarca. 

Por su parte, el actual director del 
distrito sanitario de Guadix, José Anto
nio Reche, afirma que se va a contar 
con dos nuevos vehículos, por lo que el 
transporte sanitario está asegurado. 

Dando cuentas 

Carolina González, parlamentaria 
andaluza por el PP, rendía cuentas de 
las últimas iniciativas tenidas para con 
Guadix y en las que daba cuenta de la 
supuesta concesión de un conservato
rio superior de música para Guadix en 
el mapa de implantación de la LOGSE 
en la comarca merced a los votos del PP 
y de IU. 

Recordó junto a Santiago Pérez otras 
iniciativas presentadas por los popula
res y que en lo que atañe a esta comarca 
han sido el compromiso de rehabilita
ción definitiva de la catedral accitana, 
de la Iglesia de San Francisco, de la 
construcción de un cine-teatro y de un 
laboratorio de análisis clínicos. 

Recordó la parlamentaria a los 
andalucistas las posibilidades que tie
nen de conseguir cosas para la ciudad, 

dada su participación en el gobierno 
andaluz en la actual legislatura y con
tando con el compromiso del delegado 
de Turismo y Deporte que es natural de 
la comarca. 

Dos libros aceítanos 

Recientemente han visto la luz dos 
nuevos libros con Guadix como telón 
de fondo. Uno era presentado por San
tiago Pérez López, ya conocido en nues
tra ciudad por su faceta de investigador 
histórico, con su obra titulada Guadix y 
su Obispado en la Guerra de la Inde
pendencia; y el otro lo era por Francis
co Parra con el título de Mi cesta de 
mimbre, en el que se narra una historia 
ambientada en Guadix entre 1935 y 
1944. 

Asamblea Comarcal de Mujeres 

Las asociaciones de mujeres de Gua
dix y comarca, con la colaboración del 
ayuntamiento de Guadix, van a consti
tuir una asamblea a fin de realizar una 
serie de actividades de forma conjunta 
y poder constituir una asamblea comar
cal de mujeres. 

A finales de junio hubo un primer 
acto inst i tucional con visita a la 
Calahorra, a la sede de la Asociación de 
Mujeres las Vistillas, así como la asis
tencia a una represetación de teatro. 

Aula Municipal de teatro 

Con la dirección de Dori Hernán
dez el aula municipal de teatro de Gua
dix rindió su particular homenaje a 
Lorca con ocasión del centenario de su 
nacimiento interpretando lógicamente 
su teatro en la Casa de la Cultura. 

Dos fueron las obras interpretadas: 
Una comedia sin título, obra inacabada 
de Lorca, y el día siguiente, con los 
cristobicas como actores y movidos por 
los más pequeños, el montaje Del 
retablillo a la zapatera. 

Concentración contra la droga 

Se celebró en la Plaza de las Palo
mas de Guadix una concentración con
vocada por ATANI contra la droga y en 
apoyo a la campaña que a nivel andaluz 
se ha venido desarrollando en defensa 
de la Ley de Drogas de Andalucía. 

TORCUATO FANDILA 

José Borrell en Guadix 

En una visita realizada por José 
Borrell a Guadix, algo más pausada 
tras la efímera que tuvo en su particular 
campaña ante las primarias del PSOE, 
el aspirante por el PSOE a la presiden
cia del gobierno cumplía por una parte 
con su promesa de volver (se reunió 
con parte del consistorio accitano) y 
por otra reivindicaba en una visita a la 
presa Francisco Abellán (construida 
durante su ministerio al frente de Obras 
Públicas) la necesidad de un canal de 
riego con el consiguiente beneficio para 
la comarca. 

Posteriormente José Borrell visita
ba las instalaciones del Centro Ntra. 
Sra. de la Esperanza de la Asociación 
prodeficientes San José, para trasladar
se después a visitar tanto la cueva-mu
seo como la ciudad, en un paseo por las 
calles de Guadix con parada en la Es
cuela de Artes Plásticas y Diseño, antes 
de sumergirse en la vorágine de un 
encuentro o mitin político con militan
tes de su partido en la plaza de las 
Palomas. 
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Firma de convenios y visita del consejero de Asuntos Sociales 
El consejero de Asuntos Sociales, 

Isaías Pérez Saldaña, visitó Guadix para 
clausurar las II Jornadas de los Retos 
de las Políticas Sociales y en su marco 
firmar, por una parte, el convenio para 
el desarrollo de los servicios sociales 
comunitarios con el ayuntamiento de 
Guadix, el cual va a suponer al munici
pio una cantidad de 40 millones de 
pesetas; y por otra, suscribir el de la 
construcción de la futura residencia de 
Alzheimer que también supondrá una 
inversión de 312 millones. 

Por la tarde, Isaías Pérez, acompa
ñado de la delegada de Servicios So
ciales en Granada, María José Sánchez 
Rubio, visitaron el complejo asistencial 
que gestiona la Asociación Prodeficien-
tes San José con ocasión de cumplirse 
su 25° aniversario. 

El acto sirvió tanto para presentar el 
aniversario como para llevar a cabo 
una toma de contacto personal en un 
visita calmada y pausada por las distin
tas instalaciones del complejo acompa
ñados de personal directivo de la enti
dad. Hubo tiempo para tener una re
unión previa con la junta directiva de la 
entidad en la residencia Santo Ángel, 
de reciente construcción, y en la que le 
fue presentado un proyecto novedoso y 
fundamental cual es la creación de una 
fundación tutelar para deficientes. 

Tuvo el delegado en esa reunión 
unas palabras muy sentidas de elogio a 
la labor que se estaba realizando, al 
tiempo que animaba a no decaer en la 
faena emprendida. 

Más emocionante resultó el acto 
posterior en el que se celebraba ese 25° 
aniversario, con la entrega por parte del 
propio consejero y delegada de una se
rie de distinciones tanto a trabajadores 
como a internos que llevan trabajando 
en la institución desde que esta se ini
ciara hace 25 años: María Moreno, Ra
fael Peñuela o Francisco Silvente 
"Kiki", y de quienes afirmaron ser ca
paces de dar lo que fuese preciso por 
unos seres que sobre todo reclaman 
cariño y comprensión. 

(ÀN NUEVO CONCEPTO 

DEE CUEIDADO DE 

SÌAS SEJVTiDGS 
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L a m e l a m o s 

a actitud impresentable exhibida 
por el alcalde accitano, al tratar de 

defenderse en el conflicto ciudadano 
de Hernán Valle a base de mostrar ante 
los vecinos de este anejo un listado de 
morosos del mismo y con el que pre
tendía justificar la situación tercermun-
dista de los servicios municpales en 
materia de agua potable y basura. ¡ Como 
si no hubiera otros sistemas y modos! 

''ím i r t í 

ue se estudiara adecentar el entor 
no de casas derrumbadas, cuevas 

deshabitadas y en estado lamentable 
entre la rambla de Patrón y la gasoline
ra de Santa Ana. Sobre todo por estéti
ca y buen gusto. 

ue en el pinar vallado que hay 
\ ^ e n c i m a del parque periurbano 
próximos a la carretera de Almería la 
Consejería de Obras Púbicas retirara 
los bidones que tiene en él, así como la 
alambrada, aprovechando también este 
lugar para el esparcimiento. 

ue se hiciesen unas piscinas in 
fantiles de mayores dimensiones 

puesto que las que hay resultan insufi
cientes; ya sea en este lugar o en otras 
nuevas instalaciones. 

ue se diese la importancia que 
\ ^ j r merece a la buena ganadería 
autóctona desde el punto de vista de su 
promoción por parte de asociaciones 
de municipios y mancomunidades me
diante la creación y promoción de cen
tros de selección ganadera de raza. 

En 
Guadix 

sus Joyeros 

.ue se ampliaran las ramas de For 
mación Profesional relacionadas 

con la materia prima fundamental y 
tradicional de la comarca: agricultura y 
ganadería. 

A t e h ' i l 1 g% I t i l f\Q 

a ejecución del nuevo vial realiza
n d o en el trayecto que va desde el 

entorno del Caño de San Antón hasta su 
conexión con la Avenida Mariana Pi
neda, lo que sin duda va a permitir una 
imortante descongestión y mejora del 
tráfico en esta parte del municipio. 

Plaza de las Palomas C/ Ancha, 27 y ü u q u e d e Gor 
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BALCON 
Pleno del mes de mayo 

La alcaldía informó de la resolu
ción tomada para la ampliación de com
petencias realizada sobre el concejal de 
personal tendente a que pueda realizar 
la tramitación y resolución de convoca
torias en materia de personal, aproba
ción de listas de admitidos y excluidos 
y demás que sean necesarios antes del 
nacimiento del contrato laboral. 

El ayuntamiento de se compromete 
a la aportación del 33% del importe de 
las obras de cons- _ 
trucción de la pista 
de atletismo (50 
millones) de los 
cuales ya ha entre
gado a la Junta 40, 
quedando 10 millo
nes que se han soli
citado a la Caja Ge
neral de Ahorros de 
Granada. El pleno 
acordó aprobar la 
petición a la Caja 
así como la presen
tación del corres
pondiente aval ante 
la Junta en garantía 
de la aportación g 
municipal compro- o 
metida para la cons 
trucción de la pista de atletismo. 

Se aprobó por unanimidad la solici
tud a la Consejería de Educación y Cien
cia para la constitución de un centro 
público rural agrupado entre los cole
gios Juan Segovia de Freila y Constitu
ción del 78 de Bácor-Olivar. 

Con los votos favorables del PSOE 
y del CDS se reconoció al gerente de la 
UPE Carlos Iglesias Lepine la compa
tibilidad para el libre ejercicio de la 

Asesoría Jurídica en base a que esta 
actividad se realizará fuera de jornada 
laboral. 

Se solicitó la homologación de un 
curso de FPO a la Consejería de Traba
jo e Industria en la modalidad de cante
ro que a su vez permitió solicitar tres 
cursos del mismo fondo: cantero, auxi
liar de enfermería en salud mental y en 
geriatría con capacidad para 40 alum
nos desempleados en general. 

Se solicitó una subvención por im
porte de 46 millones de ptas. a la 

Consejería de Trabajo e Industria para 
la creación de una escuela de empresas 
al amparo de la orden 30/7/97 y de la 
que en principio la aportación munici
pal se limitaría a facilitar el suelo in
dustrial en el Polígono Industrial PP4 
necesario para su construcción y puesta 
en marcha. 

Se solicitaron sendas subvenciones 
a la Junta en materia de fomento al 
empleo dentro del programa de Expe

riencias mixtas de formación y empleo 
por importe de 23 millones, así como 
otra para el mantenimiento de unidades 
de promoción de empleo (UPE) por 
valor de 7,5 millones. 

Se aprobó por unanimidad el regla
mento regulador del estatuto del 
voluntariado en servicios sociales del 
Ayuntamiento de Guadix. 

Se aprobó, con los votos favorables 
del PSOE y la abstención del PP (por 
no estar conforme con el anexo de obras 
a realizar y no recogerse en éste lo 

manifestado por los 
consejos escolares) y 
la contra del CDS 
(por entender que me
diante el convenio se 
adquieren obligacio-

^tk.y 'Ü|N nes para el ayunta-
'- f miento sin cuantifi-

car, además de estar 
asumiendo obligacio
nes que corresponden 
a la Junta) posibilita 
el convenio de cola
boración entre la 
Consejería de Educa
ción y el ayuntamien
to de Guadix para la 
financiación y ejecu
ción de obras en los 
colegios públicos e 

institutos de secundaria de la ciudad. 
Se acordó por unanimidad aprobar 

el programa de actividades en materia 
de consumo para el año 98 en desarro
llo del convenio con la Asociación de 
Amas de Casa, Consumidores y Usua
rios de Granada aprobado en marzo del 
98 al tiempo que se solicitaba una sub
vención de un millón de pesetas en 
materia de consumo. 

Se concedió una subvención de 

Electrodomésticos 
Avda Medina Olmos, 43 
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MUNICIPAL 
280.000 ptas. para la realización de ac

tividades juveniles intermunicipales 
bajo la denominación "intercambio 
sociocultural jóvenes GuadixAlburio!". 

El grupo del PP presentó una mo

ción para que se solvente la reapertura 
del paso a nivel del ferrocarril que co

necta las barriadas de Faugena con la 
Estación de Guadix y la misma ciudad. 

Tras la exposición de motivos que 
fundamentan la moción el pleno acor

dó solicitar al portavoz del PP que acep

tara el encargo de realizar con Renfe 
las gestiones nece

sarias para la aper

tura del paso a ni

vel, el cual las acep

tó si bien matizó que 
esto no supone que 
sea el único que tie

ne capacidad nego

ciadora, matizán

dose también por 
parte del CDS que 
se entenderá esta

blecida primero una 
negociación previa 
y si no surte efecto 
se ejercitarían las 
acciones judiciales 
cor respondien tes P. SI 111 

toda vez que ha que o j f e M 
dado demostrado 
que la propia RENFE no ha cumplido 
su parte de los acuerdos aceptados en 
su día por la anterior corporación so

cialista. 
Se desestimaron sendas mociones 

presentadas por el CDS. 
En un caso (con los votos favora

bles del PSOE) se planteaba la necesi

dad de establecer una plaza de inspec

tor de tributos en el Área de Rentas y 
Recaudación y en otra (con los votos en 

contra del PSOE y del PP) la creación 
de unas bases para la selección por 
promoción interna de un recaudador 
municipal. 

Se cedió el uso del edifico (propie

dad municipal) del Antiguo Hospital 
Real de la Caridad y también Sinago

ga Judía al INEM para desarrollo de 
las tareas que le son propias con los 
votos favorables del PSOE y PP y en 
contra los del CDS (por no quedar claro 
en el convenio a cargo de quién corren 

los gastos de conservación y manteni

miento). 
Se acordó por unanimidad la cesión 

gratuita a la empresa municipal de la 
vivienda y suelo de Guadix de las par

celas 3 a 11 de la Manzana 8 del Polí

gono Industrial de Guadix para la cons

trucción sobre ellas de naves industria

les con destino a la venta en mejores 
condiciones a las PYMES de la locali

dad con el fin de fomentar su actividad 

y traslado fuera del casco urbano de 
posibles actividades de riesgo y noci

vas. 
Tras una moción del PSOE se acor

dó felicitar tanto a Francisco Fernández 
Peláez, por su triunfo en la prueba de 
20 kilómetros marcha de la II Copa de 
Europa de Marcha, como a su entrena

dor, Manuel Alcalde Fornieles, al tiem

po que le hacían partícipes de la conce

sión de una subvención por importe de 
300.000 pesetas a su entrenador para 
sufragar los gastos de desplazamiento 

de éste hasta nuestra 
ciudad y poder así 
realizar el seguimien

to del entrenamiento 
de Paquillo, como le 
conocemos más fa

miliarmente. 
El grupo del PP 

presentó una moción 
sobre la convocato

ria de elección de la 
bandera representati

va de la ciudad para 
lo que estimó opor

tuno solicitar un in

forme a la Academia 
Española de la His

toria acerca de las 
propuestas de bande

ra realizadas, así co

mo convocar una consulta popular para 
que los aceítanos se pronunciaran libre 
y secretamente sobre el particular. 

Al final, tras las deliberaciones se 
acordó añadir a la moción que se bus

caría un mecanismo adecuado para efec

tuar una consulta popular que no resul

tara onerosa para el municipio. 
Hubo unanimidad igualmente en la 

moción presentada por el grupo del PP 
para que con carácter de urgencia los 

Videoteca y S . A . T . 

COMARCAL 
Lepanto, 4 
Tfno. 66 07 48 Guadix 
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servicios técnicos del ayuntamiento ela
boren un informe sobre el estado de las 
calles Santa Ana y San José en el que se 
determine la posibilidad de declaración 
de ruina inminente de buena parte de 
los inmuebles de las mencionadas ca
lles así como que se adopten las medi
das oportunas para evitar desgracias 
personales. 

Por unanimidad se suscribió una mo
ción de la alcaldía para solicitar a la 
Consejería de Trabajo e Industria de la 
Junta el importe del 50% del proyecto 
de las obras a ejecutar para la financia
ción del proyecto municipal de mejora 
de infraestructura comercial de la calle 
Duque de Gor aportando al mismo casi 
nueve millones de ptas. 

Se delegó por unanimidad en la co
misión de gobierno la aprobación de 
las memorias que se redacten para ser 
incluidas en los planes de fomento de 
empleo agrario. 

En el apartado de ruegos y pregun
tas se formularon: 

Felicitaciones para Torcuato Agui
lera por la cesión de la vivienda al 
ayuntamiento, exigir a las compañías 
Sevillana y Telefónica no sólo que efec
túen la canalización subterránea de los 
tendidos, sino que se les exija la aporta
ción económica correspondiente para 
sufragar los gastos tal y como está esta
blecido legalmente y que se efectúe 
una reunión de portavoces a fin de fijar 
el tiempo de las intervenciones plena-
rias para evitar innecesariamente la pro
longación de las sesiones. (CDS) 

Si se ha concedido licencia a Exco 
toda vez que se manifestó en su día que 
el convenio suscrito con Exco estaba 
extinguido. 

Ruego para conocer los expedien
tes de concesiones de subvenciones 
otorgadas a los promotores de corridas 

de toros en las ferias de los dos últimos 
años. 

Se atienda la petición de los vecinos 
de la calle Corralazo para que se reali
cen reparaciones en la misma. 

Se dé una contestación adecuada al 
vecino que ha solicitado la reapertura 
del camino del Castaño una vez que en 
la propia Consejería de Medio Am
biente se ha reconocido la existencia 
del mismo. 

Que se controle el agua que sale de 
los depósitos generales para constatar 
fehacientemente si la salida es análoga 
al consumo producido en la ciudad. 

Se soliciten por parte de los Servi
cios Jurídicos del Ayuntamiento la si
tuación en la que se encuentra el mismo 
con respecto a la Confederación 
Hidrográfica en relación con el canon 
de vertidos así como que se marquen y 
clarifiquen las prioridades en cuanto a 
abastecimiento y saneamiento en mate
ria de medio ambiente. (PP) 

Entre las preguntas de la oposición 
al grupo de gobierno destacan: 

¿Por qué no se da una solución a las 
calles que aparecen con dos denomina
ciones? (CDS) 

¿Se ha recibido el proyecto del cine 
Acci, se ha recibido respuesta a la soli
citud municipal de una zona de acción 
especial para la comarca, se han prorro
gado los contratos en las clases de fla
menco de la escuela municipal y sobre 
su legalidad, existe contestación sobre 
la determinación de la fiesta del 
Cascamorras como de interés cultural, 
porqué y quién trasmite al exterior lo 
hablado en comisión y de hacerlo por
qué no se dice la verdad, porqué no se 
felicita al delegado de Turismo por las 
gestiones del Granada-Dakar, cuándo 
se va a poner en marcha las depuradoras 
de Guadix y Hernán Valle? (PP) 

.Dónde están 
las aceras? 

J. M a Molas 

Hemos visto, en los últimos años, 
un importante esfuerzo por la admi
nistración municipal en iluminar los 
barrios altos de la ciudad y asfaltar 
muchas calles importantes y antiguas 
veredas. 

Se trata ya de dar el siguiente paso, 
y pensar que la ciudad no es sólo para 
los coches y otros vehículos, ni éstos 
tienen que ser los dueños preferentes. 
Los peatones, ciudadanos sufridos de 
a pie, se las tienen que ver muchas 
veces para evitar ser atropellados por 
delante o por detrás, por falta de las 
más elementales aceras. Podemos ha
blar, entre otras, de la concurridísima 
calle Obispo Rincón, o de las calles 
que rodean al Parvulario del PÚA, 
que a estas alturas de fin de siglo, 
todavía no han encontrado su acera 
adecuada, y donde los niños, que van 
a sus respectivos colegios, deben pi
sar la calle en peligrosa convivencia 
con coches y motos. 

Exigimos los peatones, que somos 
preferentes sobre los vehículos, nues
tra parcela de acera para poder andar 
en condiciones, sin correr riesgos in
útiles, y los niños que tienen obligato
riamente que desplazarse por estas 
vías, deben ser también preferente
mente atendidos por parte de las auto
ridades municipales. Esperemos que 
se atienda esta demanda con la urgen
cia e importancia que se merece. • 
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RUIZ S I E R R A 

Benalúa 

Desde el 24 de mayo, los vecinos de 
Benalúa llevaron a cabo sucesivas con
centraciones en la estación de Renfe 
como protesta por la eliminación de la 
parada en el recorrido de los nuevos 
Trenes Regionales Diesel (TRD) entre 
Guadix y Granada. El alcalde, Juan Hi
dalgo, se queja de que no alcanzar el 
criterio de utilidad fijado por Renfe — 
cinco viajeros por tren— por sólo tres 
centésimas no es motivo suficiente. 
"Hasta que no se solucione este proble
ma", los vecinos de Benalúa se propo
nen concentrarse cada día a las 18, 15 
horas en la estación "a ver pasar el tren 
como los de Bienvenido, Mr. Marshall". 

Ante el silencio de la Junta, el 26 de 
mayo unas setecientas personas cortan 
el paso del tren durante una hora. Los 
habitantes de Benalúa responsabilizan 
al gobierno autonómico de la supresión 
de la parada ya que "convocada una 
reunión con representantes de Renfe y 
la Junta sólo aparecieron los primeros, 
cuando es Sevilla la que debe decir la 
última palabra". 

Tras la reunión celebrada entre los 
representantes de los vecinos, el dele

gado de Obras Públicas y el director 
general de Transportes, los vecinos sus
penden temporalmente las movilizacio
nes al obtenerse el compromiso de la 
Junta de negociar con Renfe una para
da en Benalúa para la mañana. 

Tras el compromiso de Renfe de 
que un tren pare en Benalúa antes del 
paso del TRD y de que un microbús 
totalmente gratuito se encargue de lie 
var y recoger a los pasajeros que cojan 
el tren en Guadix a las 8,50 horas, la 
Plataforma Pro-Defensa del Ferrocarril 
de Benalúa decide el 5 de junio conti
nuar las movilizaciones hasta que Renfe 
y la Junta "nos den la solución que este 
pueblo reclama, la parada del tren por 
la mañana y por la tarde". 

Los once concejales de la corpora
ción municipal anuncian su intención 
de renunciar el 8 de junio a sus respec
tivos cargos y ponerlos a disposición 
de la Consejería de Gobernación el 19 
del mismo mes, fecha en la que se po
dría convocar una huelga general en el 
municipio. 

La Plataforma Pro-Defensa del Fe
rrocarril de Benalúa solicitó a la Cor
poración que intensifique las negocia
ciones con Renfe y Junta antes de la 

fecha anterior. En caso de fracasar las 
negociaciones, la plataforma proponía 
se declaren personas non gratas al pre
sidente de la Junta de Andalucía, al del 
Parlamento andaluz, a los consejeros 
de Gobernación y Obras Públicas, a 
todos los portavoces de grupos parla
mentarios andaluces, así como al direc
tor y gerente de Renfe en Andalucía. 

En el Pleno extraordinario del 8 de 
junio, el alcalde, Juan Hidalgo, anuncia 
que en las últimas negociaciones con la 
Junta y Renfe "todo apunta a una solu
ción favorable, lo que nos hace sentir 
muy optimistas". Informa, además, so
bre la solicitud que ha hecho la Junta de 
que se alargue el plazo límite para las 
negociaciones ya que la celebración del 
Corpus puede retrasar las diligencias 
administrativas. 

Los miembros de la corporación 
municipal aprueban por unanimidad la 
propuesta reivindicativa de la platafor
ma pro-defensa del ferrocarril y la mo
dificación de los plazos, fijando el 23 
de junio como fecha límite para la con
secución de una solución y el 1 de julio 
para la huelga general, haciéndose efec
tiva la dimisión en bloque del consisto
rio local. 

Líder Comarca de Guadix, S.L. ¿Eres empresar io? 
Plaza de las Palomas, s/n Quieres ampliar tu empresa? 
Tlef - Fax . 66 51 91 - 66 50 70 ~ • • « 
185oo Guadix ¿Quieres ser empresario? 

Líder Comarca de Guadix espera y desea tu consulta para poner 
a tu disposición un equipo de información y asesoramiento 
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Renfe habilitó a partir de 15 de ju

nio un nuevo servicio que comunica 
Granada capital con Guadix de lunes a 
viernes y en los dos sentidos, con para

das en Benalúa, Moreda e Iznalloz, tras 
el acuerdo alcanzado por la empresa 
ferroviaria con estos municipios y la 
Consejería de Obras Públicas. El nuevo 
servicio saldrá desde Guadix a las 7,50 
horas, llegando a Granada a las 9,12 
horas. A la vuelta, el Regional Andalu

cía Express partirá de Granada a las 
17,45 horas y llegará a Guadix a las 
19,02 horas, haciendo paradas en am

bos trayectos en las localidades men

cionadas. 

Este decisión supone adelantar unos 
meses los compromisos adquiridos por 
Renfe y la Junta de Andalucía con los 
vecinos de Benalúa, que ven satisfe

chas sus reivindicaciones. Desde el 
Ayuntamiento se han distribuido unos 
folletos informativos sobre la nueva si

tuación alcanzada. 
Finalmente el alcalde, Juan Hidal

go, anuncia en una asamblea popular la 
desconvocatoria de las movilizaciones 
y la suspensión de la decisión de poner 
los cargos de la corporación a disposi

ción de la Consejería de Gobernación, 
ya que el nuevo servicio "satisface to

talmente las demandas de la localidad". 

Dólar 

En sesión extraordinaria y urgente 
se aprueban una serie de medidas para 
combatir el paro en colaboración con el 
INEM. Entre otras, se solicitan diver

sas subvenciones para continuar el Tra

tamiento Selvícola en el Monte Público 
—1.289.000 y 515.600 ptas.— y para 
el programa de fomento de empleo agra

rio, asignación especial 1998 — 
4.000.000, 1.250.000 y 2.100.000 
ptas.— así como se solicita la declara

ción de zona catastrófica por las pérdi

das de frutales a consecuencia de las 
heladas del mes de abril. 

I Jornadas Gastronómicas 

Se celebraron en un área recreativa 
de la sierra de Dólar las I Jornadas 
Gastronómicas del Marquesado. 

A la l lamada de Encarnac ión 
Fernández (ALPE) acudieron muy di

versas personas, instituciones y empre

sas en número de diecisiete con la in

tención de promocionar los productos 
sobre todo del Marquesado si bien tam

bién se acercaron otros productores del 
resto de la comarca accitana para expo

ner sus productos y de paso darlos a 
conocer a cuanto gente quiso visitarlos. 

El patrocinio vino de la mano de 
Líder Comarca de Guadix y de La Ge

neral de Granada, con un presupuesto 
para la actividad que rondaba las 
260.000 pesetas. 

Entre otras actividades, destacó la 
elección de la mejor receta tradicional, 
que vino a recaer en la persona de Car

men Román Alcalde, de Dólar. 

Sirva de ejemplo 
José Marcos 

Una vez más, Renfe ha vuelto ha 
ser noticia desagradable —y ya da 
que pensar— en la comarca. Esta vez 
tenía como aliada en el infortunio a la 
Junta de Andalucía. Ambas institu

ciones han tenido en jaque al pueblo 
de Benalúa durante casi un mes, des

de que iniciaron la nueva planifica

ción de la línea ferroviaria entre 
Almería y Granada. 

Tras las primeras movilizaciones 
de los vecinos por la supresión de la 
parada en Benalúa, consistentes en la 
mera presencia testimonial en la esta

ción en el momento del paso de los 
Trenes Regionales Diesel (TRD), se 
decidió endurecer las protestas y se 
optó, por iniciativa popular, por cor

tar la vía todas las tardes entre las 
18,30 y las 21,00 horas, hasta que se 
solucionara el problema. 

Los oportunistas políticos, como 
siempre, intentaron sacar tajada de 
tan desagradable situación y se suma

ron "sin ton ni son" a las reivindica

ciones del pueblo, pero sin conocer

las, ya que mientras Benalúa pedía 
que el servicio continuara tal y como 
estaba antes de la puesta en funciona

miento de los TRD, éstos por agradar, 
y sin duda no metidos en el fondo del 
conflicto, pedían exclusivamente la 
parada de los TRD. 

No obstante, como contrapartida a 
tantos buscaportadas, cabe destacar 
la unión de los grupos políticos que 
conforman la corporación de Benalúa 
y su afán por solucionar el problema. 

En una de las muchas y concurri

das asambleas que se organizaron por 
parte de la corporación local, el pue

blo desautorizó al ayuntamiento, y a 
su alcalde en concreto, hostigados por 
un grupo de personas con ánimo "po

lítico". De este modo se creó la Plata

forma Prodefensa del Ferrocarril de 
Benalúa, intentando iniciar un nuevo 
camino en las negociaciones. 

No obstante, la cordura de la que 
se ha hecho gala durante todo el con

flicto volvía al pueblo de Benalúa y el 
ayuntamiento tomaba nuevamente las 
riendas. Así, las negociaciones que 
dieron el fruto deseado tenían como 
representantes a los portavoces de la 
corporación local, con su alcalde a la 
cabeza, sin duda y en palabras de la 
propia oposición, una de las personas 
que más interés tenía en que el proble

ma del ferrocarril se solucionara. 
Suspendidas las movilizaciones 

por el reinicio de nuevas negociacio

nes y ante la puesta a disposición de la 
Consejería de Gobernación de los car

gos de los once concejales, Renfe con 
la mediación del consejero de Trans

portes, hace la oferta definitiva que 
satisface plenamente las demandas de 
Benalúa. 

Hay que elogiar el modo de actuar 
tanto del pueblo de Benalúa como de 
su ayuntamiento, dejando la política a 
un lado para aunar fuerzas los dife

rentes partidos políticos en pos del 
bien del pueblo, sin intentar sacar ta

jada de tan delicada situación. 
¡Sírvanos de ejemplo y que sea 

norma de actuación en la comarca! • 
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La lista de los participantes en esta 
jornadas estuvo encabezada por Jamo
nes Granadul, Panader ía Soto de 
Exfiliana, Horno María Diezma de 
Benalúa, Embutidos Tomasa de Bácor, 
Quesos Alhambra de Diezma, Embuti
dos El Pradillo de La Calahorra, Con
servas el Tani SL de Purul lena , 
Encurtidos Virgilio O l e a PienaSur, 
Quesos del Marquesado de Aldeire, 
Embutidos Artesanos Santos de Dehe
sas de Guadix, Exaga SAT de Dólar, 
Horno N a S a del Carmen de Dólar, Co
secheros de Hortalizas Primaflor y Acei
tes Soto del Fraile de Villanueva de las 
Torres. 

Aldeire 

Del 29 al 31 de mayo se celebraron 
las Fiestas Patronales en honor de la 
Virgen del Rosario. La gran ofrenda 
floral se celebró a las 19 h. del día 29. A 
partir de las 13 h. del día 31 se dio 
cuenta de la paella gigante en la plaza 
García Lorca acto que fue amenizado 
por la banda municipal y acompañada 
por el buen vino de la tierra. 

En otro orden de cosas, el ayunta
miento concedió a la empresa Quesos 
del Marquesado una subvención de 
1.512.000 ptas., y pidió una subven
ción de 3.215.000 ptas. al INEM para 
financiar los costes salariales para Tra
tamientos Selvícolas en el Monte Pú
blico y de 1.286.000 ptas. para los ma
teriales, dentro del Programa de Fo
mento de Empleo Agrario. 

Fábrica de 

quesos en Aldeire. T O R C U A T O FAN DI LA 

Reunión del Consorcio para el 
Desarrollo de la Comarca 

El Consorcio para el Desarrollo de 
la Comarca de Guadix pide a la 
Consejería de Gobernación una unidad 
de Servicios Integrados para el Empleo 
(SIPE). 

También se propone elaborar un 
plan de una escuela taller para el embe
llecimiento de pueblos, restauración de 
cañadas reales y silos. Acuerda realizar 
un estudio de los campanarios de la 
comarca para desarrollar el itinerario 
turístico de la Ruta de las Torres. Adopta 
asimismo la decisión por unanimidad 
de solicitar una reunión con el presi
dente de la Mancomunidad de Guadix, 
el alcalde accitano, José Luis Hernández 
Pérez, para que "se integre junto a las 
demás en este objetivo común de desa
rrollo de la comarca". 

Ferreira 

Se solicitaron a diversas institucio
nes una serie de cantidades proporcio
nales para que se pudiera acometer el 
proyecto de construcción de la 3 a fase 
de una planta depuradora de aguas en 
Ferreira. 

Se solicitó al INEM una subven
ción a fondo perdido de 1.171.000 ptas. 
para financiar costes salaríales del pro
grama de fomento de empleo agrario 
denominado Tratamientos selvícolas en 
el monte público de Ferreira. 

Se solicitó la colaboración de los 
municipios de Aldeire, Huéneja y la 
Calahorra para la contratación de una 
Agente de Promoción de Empleo en 
régimen de aplicación v colaboración. 

^ I 

Se solicitó el asesoramiento técnico 
de la Delegación Provincial de Medio 
Ambiente para localizar un lugar idó
neo en la ubicación de un vertedero 
controlado de escombros procedentes 
de la construcción en el municipio. 

Bácor Olivar 

Desde el 12 al 14 de junio celebró 
esta entidad local menor sus fiestas pa
tronales en honor de San Bernardo. Se 
inició la jornada del 12 con un 
pasacalles, para continuar con la tradi
cional romería y misa, culminando la 
jornada con la verbena nocturna. El 
sábado, día 13, se celebró la misa en 
honor al patrón, seguida de procesión y 
la representación de moros y cristianos, 
para acabar con verbena y elección de 
la miss de ¡as fiestas 

Huéneja 

La Audiencia de Granada absolvió 
al ex-alcalde de Huéneja, Sebastián 
Donato Carvajal, de varios presuntos 
delitos en su etapa de gestión munici
pal por no haberse acreditado suficien
temente los delitos de prevaricación, 
malversación de fondos públicos y de 
objetos públicos que le imputaba el ac
tual equipo de gobierno del PSOE en 
Huéneja. 

Cortes y Graena 

Unos desconocidos saltaron la valla 
del jardín parroquial anejo al templo de 
Graena y arrancaron la imagen de la 
virgen Milagrosa instalada y bendecida 
recientemente, haciéndola desaparecer. 
El obispado emitió una nota de prensa 
en la que lamentaba los hechos y solici
taba al tiempo la restitución de la ima
gen así como la reparación de los daños 
tanto materiales como morales causa
dos. 

Nueva junta del Líder 

Líder Comarca de Guadix ha cele
brado una nueva Junta General de so
cios con carácter ordinario, que se cele
bró en la localidad de Alquife. En la 
sesión una vez abierta se expuso el 
resultado de la auditoría realizada so-
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bre las cuentas de 1997, cuyo informe 
refleja que las cuentas "son una imagen 
fiel del patrimonio y de la situación 
financiera de la sociedad Líder Comar
ca de Guadix", siendo aprobadas éstas 
por la mayoría de los presentes, produ
ciéndose dos abstenciones. 

Por unanimidad fue aprobado el in
forme de gestión, expuesto por el ge
rente de la sociedad, Juan José Manri
que, que dio un amplio repaso a la 
actividad del grupo durante el pasado 
año. Según la memoria, 1997 ha sido 
un año de consolidación definitiva, ha
biéndose producido un incremento con
siderable de la actividad. En el 97, se 
desarrollaron 13 consejos de adminis
tración, fueron aprobados 63 proyec
tos, 24 denegados y 13 archivados, sien
do las ayudas comprometidas por Líder 
Comarca de Guadix un total de 
707.527.947 pesetas. 

Centro de ESO en Alquife 

Los alcaldes y APAs de seis muni
cipios del Marquesado , Alde i re , 
Alquife, La Calahorra, Dólar, Ferreira 
y Lanteira, tras alcanzar el necesario 
consenso, instan a la Junta a la instala
ción de un centro de Enseñanza Secun
daria en Alquife a doce días vista para 
que cumpla el plazo de admisión de 
matrículas para el curso 98-99 y se 
niegan a apuntar a sus hijos en Guadix. 
Consideran que "dos años es tiempo 
suficiente para tomar una decisión cuan

do además disponemos ya de las insta
laciones". 

Una vez alcanzado el necesario con
senso y remitidos los acuerdos solicita
dos por escrito a la Delegación de Edu
cación, el delegado considera que éste 
es sólo el primer paso para iniciar la 
solicitud de modificación del mapa es
colar que aprueba el nuevo centro para 
el curso 1999-2000. Los interesados, se 
sienten "sorprendidos, indignados y en
gañados", puesto que entienden que han 
cumplido los requisitos exigidos y que 
el centro se encuentra perfectamento 
dotado: cocina industrial, comedor, la
boratorio, aula de tecnología, bibliote
ca informatizada, fonoteca, laboratorio 
de idiomas, gimnasio y polideportivo. 

Ante la presión ejercida, el delega
do, Rafael Pedrajas, se compromete a 
negociar con Sevilla y a dar una res
puesta a las reivindicaciones, y el 9 de 
junio anuncia que el Colegio San 
Hermenegildo de Alquife se convertirá 
el próximo curso en una extensión del 
Centro de Educación Secundaria Obli
gatoria Pedro A. de Alarcón de Guadix. 

El delegado pide el respaldo econó
mico de los municipios, especialmente 
de Alquife, para poder llevar a cabo los 
"pequeños arreglos que sean necesa
rios para adaptarlo y dejarlo listo para 
el próximo curso". Los alcaldes se 
muestran de acuerdo e incluso "en el 
presupuesto de este año ya se contem
plan partidas destinadas al posible acon
dicionamiento del centro" según co
menta el alcalde de Alquife. Los res

ponsables de las APAs también se mues
tran satisfechos por la solución pro
puesta, aunque preocupados por la res
puesta real de la administración de cara 
al curso que viene. 

Alcudia de Guadix 

En la localidad de Alcudia, como 
consecuencia de una fuerte tromba de 
agua, creció inesperadamente el caudal 
de la rambla de las escuelas, que cruza 
a su vez en la parte baja, antes de llegar 
al rió Verde, la antigua carretera nacio
nal 323 en casi pleno centro de Alcu
dia. A causa de la celebración de una 
comunión y a pesar de las advertencias 
tanto de la guardia civil como de pro
tección civil, algunos ciudadanos no 
atendieron a los requerimientos de que 
quitasen los vehículos del cauce de la 
rambla, "porque hasta ahora no había 
pasado nada". 

Con la avenida de las aguas se pro
vocó un enorme tapón en el antiguo 
puente de la nacional debido a que la 
fuerza de las aguas arrastraron varios 
coches y una furgoneta, que quedaron 
empotrados en el puente originando 
inundaciones en los aledaños. 

En el dispositivo de seguridad que 
se montó tras el desastre participaron 
con diligencia tanto el Parque de bom
beros de Guadix como la propia Guar
dia Civil e incluso personal del ayunta
miento del Valle del Zalabí. 

M E T A L I S T E R I A 
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Minas de Alquife 

Retirada de la maquinaria 

Personal de la empresa que había 
adquirido la maquinaria pesada de la 
mina es sorprendido en la noche del 15 
de junio por los trabajadores de la So
ciedad Limitada Laboral de las Minas 
de Alquife retirando parte de la maqui
naria. Los trabajadores se movilizan e 
impiden la acción, al tiempo que mon
tan un dispositivo de vigilancia para 
evitar un nuevo intento manifestando 
asimismo su sorpresa por esta ac
ción "en un momento en el que los 
letrados de la SLL negocian su 
recompra", según deelaciones de 
Benito Ruiz, teniente de alcalde de 
Alquife. 

Las actuaciones de los mineros 
se saldan con dos personas deteni
das por parte de la Guardia Civil de 
Guadix, y retenidas en el cuartel 
hasta alrededor de las 4 de la ma
drugada del día 16. En el intervalo, 
un numeroso grupo de mineros y 
vecinos se desplaza a las inmedia
ciones del cuartel, donde corta el 
tráfico hasta que los dos detenidos 
son puestos en libertad. 

Dos noches después, otra má
quina es inmovilizada por la Guar
dia Civil a la altura de la rambla de 
Alcudia. Según el alcalde de 
Alquife, Carmelo López, "esta 
maquinaria se encuentra en estos 
momentos a disposición judicial, 
por lo que podemos considerar esta 
actuación como un robo efectuado 
con nocturnidad". 

Los hechos son denunciados a 
la Guardia Civil y se estudia la 
posibilidad de interponer una que
rella por alteración del orden público, 
"porque la indignación es colectiva y 
hay que poner coto a esta situación de 
alguna manera", concluye Carmelo 
Martínez. 

El 17 de junio, la maquinaria del 
yacimiento minero es trasladada, por 

orden judicial, a un terreno que se en
cuentra a la salida de Guadix en direc
ción Purullena. Ni al alcalde de Alquife 
ni al de Guadix les ha parecido que sea 
la decisión más acertada, pero es acata
da por ambos. 

Respuesta de la 
Comisión Liquidadora 

Ante los hechos mencionados, la 
Comisión Liquidadora afirma ser la 
única autorizada a disponer de los acti
vos de la CAM que en su día le fueron 
cedidos para su liquidación y pago a 
todos los acreedores, siendo los prime-

T O R C U A T O FAND ILA 

ros en orden del cobro los trabajadores. 
Igualmente se atribuye facultades para 
proceder a la enajenación de los activos 
aunque estén embargados ya que existe 
autorización judicial expresa, siendo el 
destino de los que se cobre su consig
nación en el Juzgado de lo Social. 

La Comisión Liquidadora también 
acusa a la SLL de obtaculizar de forma 
ilegítima, "con amenazas, robos y agre
siones", la entrega de los bienes vendi
dos con autorización judicial. "Tales 
actuaciones, probablemente delictivas, 
están perjudicando a todos los acreedo
res, entre otros, aquellos trabajadores 
que, siendo una abrumadora mayoría, 
son partidarios de la liquidación orde
nada de los activos por esta Comisión 
Liquidadora". Añaden que representan
tes de la mayoría de los trabajadores de 
las minas están representados en la Co
misión, por lo que son partidarios de 
que se proceda a la liquidación de los 

activos, entre otros razones porque 
el Plan de Viabilidad es absoluta
mente irrealizable. 

Mineros condenados 

Los cuatro mineros condena
dos por haber impedido el acceso a 
a explotación minera a tres direc

tivos de la CAM durante una huel
ga en 1994 ven el 19 de junio au
mentadas sus condenas hasta cua
tro meses de arresto y 100.000 pe
setas de multa por la Audiencia 
Provincial. El fallo judicial estima 
que los implicados incurrieron en 
un delito de coacciones y no en una 
simple falta. La sentencia da por 

| probado que Juan Tomás Carmona, 
Antonio Rodríguez, José Antonio 
Torres y Francisco Fernández, re
presentantes todos ellos de Comi
siones Obreras en el comité de em
presa impidieron el paso a su lugar 
de trabajo en las minas alquifeñas a 
los ejecutivos mencionados. Car-
mona asegura que recurrirá la sen
tencia porque se basa en hechos 
que no ocurrieron y en la persecu
ción judicial que padece por perte

necer a CC. OO. 

Deuda condonada 

Cepsa, Explosivos Riotinto y 
Argentaría alcanzan el 17 de junio un 
acuerdo con la Consejería de Trabajo e 
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Industria de la Junta de Andalucía para 
ceder un 100% de sus créditos someti
dos a convenio —106,6 millones de 
pesetas— a la SLL. Esta cesión se hace 
con la condición de que la SLL abone 
un 20% de los mismos una vez 
reiniciada su actividad y obtenga los 
primeros ingresos. "Lo único que que
da para que entre en vigor este acuerdo 
—precisa Mariano Gutiérrez Terrón— 
es que los consejos de administración 
de los tres acreedores lo acepten y rati
fiquen públicamente". 

Propuesta de recompra 
de la maquinaria 

Gutiérrez Terrón asegura que el 19 
de junio se inician gestiones con los 
propietarios de la maquinaria pesada 
existente en las minas —Convental S.A. 
y Ricardo Martínez García— para que 
no la retiren porque en un plazo de 3 ó 
4 meses la SLL estará en condiciones 
de hacer una oferta al respecto. "Esta
mos hablando de algo más de 30 millo
nes..., [cuando] su valor estimado es de 
casi 90 millones y nueva muchísimo 
más". 

Plan comarcal 
de reactivación económica 

El delegado de Trabajo se reúne en 
Alquife el 3 de junio con los alcaldes 
del Marquesado y con los técnicos de 
ESECA (Sociedad de Estudios Econó
micos de Andalucía) para presentar el 
plan de reactivación económica de la 
comarca. Mariano Gutiérrez Terrón 
pide la implicación de los municipios 
junto con la participación de la iniciati
va privada. 

Iniciativas Líder 
Hotel Fuensanta en Dehesas de Guadix 

Picaro 

Estamos con Fuensanta en la locali
dad de Dehesas de Guadix. Ellaregenta-
ba hasta ahora una pequeña y modesta 
pensión y pensó que ya era hora de 
remozarla convenientemente. 

Fue a raíz de una reunión 
de Líder en Dehesas de 
Guadix cuando ella empezó a 
despertar y tomar ilusión en 
llevar adelante el proyecto 
que ya bullía en su cabeza de 
tiempo atrás. 

—A renglón seguido con 
la respuesta afirmativa que 
me dieron, fui a Guadix y me 
dirigí a la UPE de Guadix y 
las personas que allí estaban 
no me atendieron y entonces 
me fui a Baza y sí me atendie
ron. 

Vinieron hasta aquí una 
chica y un chico y me estu
vieron informando acerca de 
lo que yo quería hacer y con 
el apoyo del alcalde de Dehe
sas, que me aconsejó y apoyó 
bastante, fue cuando de nue
vo me fui a Guadix, y ya 
conocí a Juanjo, al que luego 
reconocería como el que dio 
la primera reunión a la que 
asistí en Dehesas. 

—¿Qué inversión te ha 
supuesto? 

—Vamos ya por 25 millones y aún 
no hemos terminado? 

—Y la ayuda de Líder ¿a cuánto 
asciende? 

—Me aprobaron el 32 o 35% de lo 
presupuestado, que en total ascendía a 
18 millones; pero como ya vamos por 
encima de 25 la ayuda será mayor. 

—¿Qué capacidad va a tener el hos
tal renovado? 

—Pues se trata de seis habitaciones 
dobles, es decir, unas doce o catorce 
plazas, además de cafetería y comedor. 

—¿Cuánto tiempo habéis tardado en 
generar el proyecto? 

—Nos ha costado un año. Empeza
mos en abril del año pasado y estamos 
hasta ahora. 

—¿ Cómo se va a llamar el estableci
miento? 

—Hotel Restaurante Fuensanta, 
como mi nombre de pila. 

—¿Cuántospuestos de trabajo va a 
suponer este establecimiento? 

—Creo que de dos a tres. Depende 
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de cómo vayan las cosas. Pero como 
mínimo dos puestos, aparte de la fami
lia. 

—¿Cuál es tu idea del negocio? 
—Tengo mucha ilusión, y sobre todo 

espero futuro, pues el que lo ve le gusta 
mucho, porque por aquí no hay nada de 
esto, y ahora ya tenemos salón para una 
reunión, un bautizo, una comilona, etc. 

Ya tenía experiencia de la pequeña 
pensión. Ysi eso me iba bien, esto, que 
mejora en mucho lo que tenía, espero y 
deseo que me vaya y funcione todavía 
mejor. 

La ayuda que nos ha prestado Líder 
hay que tener en cuenta que en mi caso 
no ha sido solamente una ayuda mate
rial. Quiero decir que no se ha limitado 
sólo a los papeles, sino que ha importado 
más, si cabe, el trato personal, la huma
nidad, el calor humano; para mí es como 
si fuera un familiar. El apoyo que he 
tenido personalmente es de ellos, por la 
confianza que me han prestado, que ha 
sido y es mucha. 

—¿Cuál ha sido tu idea, tu deseo al 
respecto? 

—Con este negocio yo quiero cum
plir mi satisfacción más íntima. No me 
he amilanado, soy viuda desde los 32 
años con niños pequeños a mi cargo, y 
cuando pase un poco de tiempo, quiero 
encontrarme frente a todo ello satisfe
cha. Ha merecido y ha valido la pena lo 
que yo he sufrido en mi vida, y espero 
poder decirlo así de bien, al menos como 
lo estoy diciendo ahora. • 

Ayudas Líder 
por valor de 70 millones 

En la última reunión del consejo de 
administración de la Sociedad Líder 
Comarca de Guadix, fueron aprobadas 
ayudas a diversos proyectos presenta
dos que suman un total de 68.862.860 
ptas. La inversión global de los mismos 
supera los 150 millones de ptas. Un 
total de trece nuevos proyectos fueron 
aprobados t n la reunión. Estos se ubi
can en Guadix, Benalúa, Valle del 
Zalabí, Purullena y Cortes y Graena. 
En esta ocasión, los proyectos subven
cionados, servirán para: completar la 
última fase de actuación en el Parque 
periurbano del Vivero en Guadix, con
tratación de becarios por parte de la 
Asociación de Empresarios, curso de 
cultivo de melocotón, mejoras en 
infraestructuras hoteleras, adquisicio
nes de maquinarias, promoción, obra
dores de embutidos y actividades 
formativas, así como viveros y servi
cios forestales. 

Además de los nuevos proyectos 
aprobados, los consejeros de la socie
dad Líder determinaron el anticipo de 
un 40% de la subvención concedida a 
varios proyectos en ejecución tales 
como: en Guadix, Laboratorio quími
co-farmacéutico, en Benalúa, aloja
mientos rurales en cuevas y en La 
Calahorra un obrador de embutidos. El 
total de anticipos es de 17.544.640, la 
subvención a estos proyectos es de 
45.361.602 ptas., siendo la inversión 
global de 103.367.827 ptas. 

Integra 

En días pasados se realizó la convo
catoria para designación de un coordi
nador del programa Integra que bajo el 
nombre "Rompiendo Inercias" se desa
rrollará en varios municipios de la co
marca de Guadix. 

El proyecto fue presentado por Lí
der. Cerca de sesenta personas se pre
sentaron a la selección, siendo designa
do para ocupar el puesto de coordina
dor Manuel José Pérez García, quien ya 

ha participado en dos proyectos de este 
tipo en nuestra provincia. 

Jornadas en Monforte (Portugal) 

Los días 10 al 13 de junio, la locali
dad de Monforte, en el alto Alentejo 
(Portugal) acogió unas "Jornadas sobre 
Estrategias de Desenvolvimiento Lo
cal e Regional do Alentejo, Andaluzia 
é Extremadura", dentro del marco de la 
Iniciativa Comunitaria Leader II. En 
estas jornadas, no sólo participaron re
presentantes de la propia zona portu
guesa, sino que también lo hicieron re
presentantes de Líderes andaluces y ex
tremeños. Además de Líder, estaban 
presentes también las unidades de pro
moción de Diputación Provincial y 
Ayuntamiento de Guadix. Estas jorna
das se fraguaron hace varios meses y ya 
el pasado día 10 de marzo el alcalde 
portugués de Monforte, Rui Maia da 
Silva, giraba visita a Guadix, y mante
nía una reunión con el alcalde accitano, 
así como con representantes de otras 
instituciones implicadas en el desarro
llo de la comarca de Guadix. 

Fondos 
para proyectos empresariales 

La Unión europea ha repartido 1180 
millones de pesetas entre los 17 grupos 
de acción que en la comunidad andalu
za desarrollan la Iniciativa Leader II. 
En nuestra provincia, serán distribui
dos 184 millones, de los que Líder Co
marca de Guadix recibirá 73, que se 
aplicarán al desarrollo de la iniciativa. 

Julián Santiago, director general de 
Desarrollo Rural de la Junta de Anda
lucía, dijo hace unos días que la aplica
ción en numerosos municipios de la 
provincia de las iniciativas Leader y 
Proder ha permitido frenar el éxodo del 
medio rural al medio urbano. Además, 
dijo también que las instancias comu
nitarias habían comprometido una ter
cera edición de la Iniciativa Leader. 

Según los datos avanzados por 
Julián Santiago, un total de 4400 millo
nes de ptas. provienen de la inversión 
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pública, lo que, unido a la inversión 
privada, generará un volumen de unos 
9000 millones de pesetas, con un volu

men de creación de empleo que supon

drá unos 2000 puestos de trabajo. 

167 proyectos 
presentados hasta ahora 

Hasta el momento son 167 proyec

tos los que hay presentados en el Grupo 
de Acción Local Líder Comarca de Gua

dix. Si desglosamos las medidas y nú

En la escuela de Turismo Rural 
de Taramundi (Asturias) 

Un total de diez empresarios del 
sector del turismo rural en la comarca 
de Guadix han participado en la Escue

la Permanente de Turismo de Tara

mundi (Asturias). Líder Comarca de 
Guadix ha programado esta actividad 
con el fin de continuar contribuyendo a 
la formación de los empresarios de nues

tra comarca, lo que permitirá obtener 
un servicio de calidad que a la postre 
sea reconocido por el visitante. Los par

mero de proyectos que se han presenta

do hasta ahora, el resultado sería de: 
Formación, 9 proyectos. Turismo, 55. 
Pequeñas empresas, artesanía y servi

cios, 41. Valorización y Comerciali

zación de la producción agraria, 40. 
Conservación y mejora del Medio Am

biente, 12. 

Feria Gastronómica y Tradicional 

Por iniciativa de Líder Comarca de 
Guadix, se reunieron empresarios va

rios de hostelería, alimentación y res

tauración junto con el ayuntamiento, 
para tratar la posibilidad de dar a cono

cer mejor los productos tradicionales y 
típicos de la zona en una feria que se 
podría celebrar a finales del mes de 
agosto. 

ticipantes han asistido a jornadas técni

cas y visitas didácticas que les han apor

tado conocimientos importantes sobre 
el sector del turismo rural tales como 
gestión de alojamientos, estrategias de 
calidad del producto de turismo rural, 
diseño, planificación y comercialización 
del producto turístico. 

Autoempleo 

Líder Comarca de Guadix ha sub

vencionado el 100% de un proyecto 
presentado por la Asociación Prodefi

cientes mentales San José de Guadix 
con un importe de 184 millones. 

El proyecto consiste en la participa

ción de monitores del centro en un cur

so para adquirir los conocimientos ne

cesarios en materia de recogida, recu

peración y reciclaje de residuos sólidos 
urbanos. Tras esta formación, se reali

zarían cursos de reciclaje dedicados a 
minusválidos psíquicos con la inten

ción de constituir una empresa dedica

da a la recogida, recuperación y reciclaje 
de residuos sólidos en toda la comarca 
accitana. 

Nueva junta del Líder 

Líder Comarca de Guadix ha cele

brado una nueva Junta General de so

cios con carácter ordinario, que se cele

bró en la localidad de Alquife. En la 
sesión se expuso el resultado de la 
auditoría realizada sobre las cuentas de 
1997, cuyo informe refleja que las cuen

tas "son una imagen fiel del patrimonio 
y de la situación financiera de la socie

dad Líder Comarca de Guadix", siendo 
aprobada ésta por la mayoría de los 
presentes, produciéndose dos absten

ciones. 
Por unanimidad fue aprobado el in

forme de gestión, expuesto por el ge

rente de la sociedad, Juan José Manri

que, que dio un amplio repaso a la 
actividad del grupo durante el pasado 
año. Según la memoria, 1997 ha sido 
un año de consolidación definitiva, ha

biéndose producido un incremento con

siderable de la actividad. En el 97, se 
desarrollaron 13 consejos de adminis

tración, fueron aprobados 63 proyec

tos, 24 denegados y 13 archivados, as

cendiendo las ayudas comprometidas 
por Líder Comarca de Guadix a un total 
de 707.527.947 pesetas. 

Un centro ecuestre 
de alto nivel 
al alcance 
de todos 
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Cuando busco en el diccionario el 
significado de la palabra bruja me en
cuentro con dos acepciones: "persona 
que tiene pacto con el diablo y por ello 
hace cosas extraordinarias" y "mujer 
fea y vieja". 

Para la primera encuentro explica
ción en una guía de disciplina eclesiás
tica que redactó el arzobispo de Trevés 
en el siglo X, para uso de sus obispos. 
Con ella se nos ha transmitido el famo
so Canon episcopi del siglo IX, extrac
to de un capitulario carolingio que dice: 
"hay mujeres malas que vuelan hacia 
Satán y, seducidas por las ilusiones y 
los fantasmas de los demonios creen y 
confiesan abiertamente que en las ho
ras de la noche cabalgan sobre ciertos 
animales en compañía de Diana, la dio
sa de los paganos, y de una multitud de 
mujeres; y en el silencio de la horas 
muertas de la noche atraviesan muchos 
países obedeciendo órdenes de Diana, 
como si fuera su dueña y algunas no
ches son convocadas a su servicio". 

Es curioso como en el año 800 toda
vía pervivía el culto a diosas romanas y 
como la iglesia oficial las asoció inme
diatamente con el demonio, y todos los 
ritos paganos referidos a la mujer, a su 
fertilidad y a sus conocimientos de la 
naturaleza, se asignaron a rituales 
maléficos, satánicos y mágicos. 

La vejez y la fealdad de la segunda 
parte de la definición tienen que ver 

En una ocasión vi un documental de 
La 2, que versaba sobre los aborígenes 
de remotas islas del Pacífico sur, así 
como del impresionante panorama que 
presenta la naturaleza por aquellos lu
gares. La reportera que conducía el pro
grama y que daba las oportunas expli
caciones, se quedó asombrada cuando 
descubrió, perdido en una de las más 
diminutas de aquellas islas, un perso
naje muy especial: una especie de gurú 
o sacerdote, vestido con ropas milita
res, restos de trajes que algún soldado 
vistió durante la Segunda Guerra Mun
dial, que celebraba sus ceremonias izan
do lo que quedaba de una maltrecha 
bandera americana, en torno a la cual se 
desarrollaban los actos centrales de 
aquella especie de religión que él y los 
suyos profesaban. 

Este aborigen explicó de forma sen
cilla, ante la cara de escepticismo de la 
periodista que lo entrevistaba, que ha
cía 50 años conoció a un hombre muy 
especial: John, un soldado americano 

Reflexiones de la 
ciudadana Hortensia 

Brujas 
con razones menos transcendentes y 
más cotidianas. 

Culturalmente se ha considerado que 
el mejor atributo con el que la naturale
za podía dotar a la mujer era la belleza 
con la que conquistaría un buen hom
bre y procrearía, que era su fin en el 
mundo. Siguiendo este razonamiento 
el hecho de carecer de buena presencia 
y atractivo físico excluía a las mujeres 
del cuadro de honor y pasaban directa
mente al cuadro de sospechosas. 

El asunto de la vejez es más profun
do, con la llegada de la menopausia, las 
mujeres dejaban de ser útiles para los 
fines para los que supuestamente ha-

bían sido creadas y además con la pér
dida de la fertilidad también desapare
cía la tersura de la piel, el color del pelo 
y el brillo de los ojos. Totalmente des
ahuciada para la vida. 

Los hombres, que obviamente eran 
los que hacían que funcionasen los es
tereotipos y perjuicios, se ponían a cu
bierto con dichos como "el hombre y el 
oso cuanto más feo, más hermoso", o 
"sabe más el diablo por viejo que por 
diablo", con lo cual la carencia de be
lleza o la abundancia de años, para ellos 
era algo positivo y los mantenía en 
primera línea del prestigio social. 

Mi reflexión de hoy se basa en la 
creencia de que las brujas eran mujeres 
que se atrevieron a transgredir las nor
mas que les impedían pensar, que desa
rrollaron su inteligencia, conocieron el 
mundo que las rodeaba, utilizaron la 
naturaleza que estudiaban con detalle 
para curar y beneficiar a las personas 
que sufrían, fueron doctoras y sabias, y 
consiguieron prestigio y respeto, y por 
tanto, el poder de influir en las gentes. 
Los poderosos que eran soberbios e 
ignorantes se sintieron amenazados, 
inventaron la Inquisición y las acusa
ron, las persiguieron y quemaron. 

Atentas las que tengan brillantes 
expedientes académicos, destaquen en 
su profesiones, negocios o se presenten 
a unas elecciones: los de siempre pue
den reaparecer con las antorchas. • 

John El Esperado 
Juan Ocón 

que llegó a aquella isla, no se sabe muy 
bien de qué manera. Este personaje caló 
tan hondo en sus corazones, dio tanto 
sentido a sus vidas, que para ellos cons
tituyó, desde entonces, un modelo a 
seguir, su fe y su esperanza. Este solda
do se marchó de allí un buen día, pero 
les prometió que volvería. Y aquel gru
po de aborígenes afianza día a día su fe 
y sus esperanzas en una vida mejor, 
aguardando pacientemente el regreso 
de John, sin desánimo y con una enor
me dosis de ilusión. 

La reportera ya no pudo contener 
más su asombro ante la evidente estu
pidez que tenía delante de sus ojos. 
Cargada con el enorme bagaje de pre
juicios, prepotencias y ese sentido que 
tenemos los occidentales de creernos lo 
más granado de este mundo, lo más 

sabio y avanzado, sobre todo si nos 
comparamos con pobres aborígenes, 
perdidos en el Pacífico, sin informa
ción ni cultura, se dispuso a abrirles los 
ojos a aquellos ignorantes, formulando 
a aquel sacerdote de John El Esperado 
una simple pregunta: 

—¿Cómo podéis aguantar 50 años 
esperando a vuestro soldado y seguir 
pensando que aún va a regresar? 

Pero, por fortuna, la prepotencia y 
orgullo occidentales, representados por 
la reportera y los que nos sentamos 
cómodamente delante del televisor a 
ver su programa y que esbozamos una 
sonrisa de superioridad al contemplar 
el retraso de aquellas pobres gentes, 
quedaron derrotados por completo, con 
una respuesta todavía más sencilla, pero 
arrolladora: 

—¿Cómo es que se asombra usted 
de que nosotros llevemos 50 años espe
rando a nuestro John? Ustedes, los oc
cidentales, llevan 2000 años esperando 
a Jesucristo. • 



Los eruditos a la violeta 
A b u e n s e g u r o q u e son c o r t o s m i s a l c a n c e s , p e r o aún sé d i s t i n g u i r d e 

e n t r e los i m p o s t o r e s , al s a b i o . Pura Fernandez Segura 
B e n - B e l e y e n Cartas Marruecas ( J . C a d a l s o ) 

Traigo a colación este título, porque leyendo no hace 
mucho tiempo un ensayo sobre la obra de J. Cadalso, se 
hacía referencia a uno de sus primeros trabajos literarios, 
titulado, efectivamente, Los eruditos a la violeta. El conte
nido de esta obra es una crítica mordaz y a la vez didáctica 
contra los seudo-intelectuales 
que, a finales del siglo XVIII 
pululaban por determinados 
foros de nuestro país, opinan
do de todo sin saber de nada, 
hablando de lo divino y de lo 
humano, con la fatuidad de 
aquéllos que buscan más la 
oportunidad y el protagonismo, 
que la crítica constructiva y 
rigurosa. 

Resulta curioso que este fe
nómeno, que ya exasperaba e 
indignaba al ilustrado Cadal
so, lo padezcamos actualmen
te, dos siglos después, con más 
virulencia y desfachatez si cabe. 

Los seudo-intelectuales de 
hoy pontifican acerca de cual
quier materia con tanta seguri
dad cuanto mayor es su igno
rancia sobre el tema. Cuentan 
con una finísima opinión sobre 
todo. Si se trata de comentar el 
último libro, de tal o cual au
tor, no dudan en realizar un 
enjundioso análisis, con la vas
ta preparación de quién sólo se 
ha leído la contraportada del 
libro. No tienen reparo en pro
clamarse amigos-confidentes 
de cualquier personaje de cier
ta relevancia social, que conocieron de forma fortuita. 
Poseen una rara habilidad para ubicarse allí y al lado, donde 
más repercusión puedan tener sus emplastos. Desconocen 
lo que significa saber, y por tanto nada les impide creer que 
lo saben todo. Soberbios y pretenciosos, han desterrado de 
su discurso la modestia y la pregunta interpelante, que les 
resultan obsoletas para sus maquinaciones e intereses. 

El discurso de estos individuos, carente de base y del 
mínimo rigor, da lugar a una argumentación casi siempre 
dilemática, o blanco o negro, cerrando el camino a la crítica 
y a la precisión. Este planteamiento dilemático y 
simplificador, que excluye el análisis contrastado, consi

gue la depauperación de la vida 
intelectual, por ser este méto
do tosco, esclerosado e impre
ciso. Sin embargo, conscientes 
de que esta suerte de oratoria, 
les asegura el éxito demagó
gico, a él se agarran cual tabla 
de salvación. Tampoco debe
mos de olvidar que sus actua
ciones, o puestas en escena, 
suelen estar revalidadas por un 
infatigable coro de palmeros, 
que los jalean y animan a no 
desfallecer. 

Como la mayoría de ellos 
sufren cierto desclasamiento, 
estas personas se cuidan de no 
dar un paso en falso, temero
sos de perder lo que tan traba
josamente han conseguido en 
sus melindrosas vidas. El tópi
co salpica y subraya sus falsos 
debates y no olvidan lanzar 
continuos guiños a la platea. 
Lo políticamente correcto se 
convierte en norma no escrita 
que cumplen de forma precisa 
y desenvuelta. 

En cuanto a su relación con 
el poder, resulta escandalosa, 
cuando no patética, pues no 
tienen escrúpulo en adoptar 

posturas vergonzantes, si ello les reporta reconocimiento 
social, parcelitas de poder, ventajas particulares, etc. Estos 
individuos, que tanto y tan bien contribuyen a crear una 
sociedad invertebrada, amorfa y desinformada, lejos de 
estar en vías de extinción, subsisten en todos lados como 
especie endémica, de la que es imposible librarse. ¿Hasta 
cuándo los sufriremos? ¡Dios qué tedio! • 

AMA. ' ANTONIA MÁRQUEZ 
COMUNIONES, NOVIAS, Y 

NOVIOS MADRINAS Y FIESTAS ALARCÓN 
AV. Medina Olmos, 6 Guadix Tfno. 66 34 82 
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Deportes 

Gabino García 

Club Volley Benalúa 

El club Volley Benalúa ha finaliza
do su andadura por las distintas compe
ticiones en la presente temporada. El 
balance se puede considerar muy posi
tivo ya que han sido numerosas las 
competiciones en las que ha tomado 
parte y bastante satisfactorios los resul
tados obtenidos. 

Hay que destacar la participación 
de tres equipos en la XIII edición de los 
Juegos Deportivos de Andalucía. Los 
dos equipos masculinos (infantil y ca
dete) quedaron clasificados en segundo 
lugar, por lo que pasaron a disputar la 
fase final de Andalucía Oriental cele
brada en Almería. El equipo infantil 
femenino quedó clasificado en un me
ritorio tercer lugar. 

Otra competición en la que han to
mado parte otros equipos del club ha 
sido la de los Juegos Provinciales que 
organiza la Diputación Provincial de 
Granada, obteniendo dos equipos (ca
dete femenino y sénior femenino) el 
segundo puesto en sus respectivas cate
gorías. 

Además, han existido otras activi
dades en que se ha tomado parte y que 
han resultado de gran interés tales como 
la I Gala de Voleibol o el Trofeo Sierra 
Elvira. 

La Gala de Voleibol, organizada por 
la Federación Granadina, contó con la 

presencia de las selecciones 
provinciales de cada catego
ría y de los mejores equipos 
de la provincia. Participó en 
ella nada menos que el equi
po femenino de voleibol C.D. 
Universidad de Granada de 
División de Honor, que rea
lizó un partido de exhibición 
y donde los niños y niñas 
tuvieron oportunidad de fo
tografiarse con estas grandes 
jugadoras 

El Trofeo Sierra Elvira 
resultó, por su parte, una ex
periencia inolvidable, ya que 
durante dos días los jugado
res estuvieron conviviendo 
con más de trescientos parti
cipantes de la provincia y de 
otros puntos de España, en 
concreto de Hue lva y 
Santander (Club Torrelave-
ga). Fue una gozada para los 
amantes del voleibol, ya que 
durante todo el día estaban 
en funcionamiento las ocho 
pistas simultáneas que se 
montaron. 

En definitiva, ha resultado una tem
porada muy motivadora para los niños 
y niñas de Benalúa, que, nada más aca
bar, ya están iniciando su preparación 
con las miras puestas en la próxima 
campaña para intentar superar las cotas 
obtenidas en ésta. 

Campeonato de España 
Cadete de Marcha 

Daniel Jacinto Garzón Jiménez y 
Javier Pérez Osorio, accitanos ambos, 
del club Veleta de Granada, se han pro
clamado respectivamente campeón y 
subcampeón de España de marcha atlé-
tica en la distancia de cinco kilómetros 
en la categoría cadete en pista. 

La prueba tenía lugar en Palma de 
Mallorca y en ella participaban equipos 
de atletas de todas las autonomías espa
ñolas a razón de cuatro atletas por equi
po. En este caso lo hacían en el equipo 

andaluz dos accitanos, con un especial 
mérito puesto que Daniel Jacinto iba a 
la prueba lesionado y tuvo que some
terse a una resonancia magnética antes 
de participar, mientras que Javier Pérez 
era la primera gran prueba en la que 
participaba y carecía de la experiencia 
competitiva necesaria para un evento 
tan importante. 

La carrera se desarrolló tal y como 
ellos la tenían planteada, es decir, en 
tono conservador y sólo al final, cuan
do se aseguraron que efectivamente 
podían tirar, lo hicieron para asegurar
se un triunfo, faltando mas de seis vuel
tas para finalizar el recorrido. En este 
último tramo, tanto Daniel J. como Ja
vier Pérez se ayudaron mutuamente y 
sólo al final el desarrollo de la carrera 
se decantó por la victoria de Daniel J. 
Garzón, quien ya el año anterior tam
bién fuera campeón de España, y que 
este año nuevamente confirmaba su 
magnífica temporada de entrenamiento 
y sacrificio. 
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El segundo lugar de la prueba, y por 
tanto medalla de plata, era para Javier 
Pérez González, quien afortunadamen
te tiene un año más para poder procla
marse campeón ya que, al contrario que 
Daniel, continúa en la categoría cadete; 
mientras que Daniel el año que viene 
cambia de categoría y pasa a realizar la 
prueba de 10 kilómetros, con lo cual los 
entrenamientos y las pruebas han de ser 
necesariamente más duros y todo ello 
hay que compaginarlo con los estudios. 

Javier nos comentaba, ya de vuelta 
a Guadix, que para ser su primera ca
rrera importante le salió bastante bien. 
En realidad le salió redonda, puesto 
que él ya contaba con la experiencia de 
Daniel Jacinto, asegurando que su ayu
da fue muy importante. 

I Cross Ecuestre 

A finales de junio tenía lugar la 
celebración del I Cross Ecuestre "Ciu
dad de Guadix" en las instalaciones del 
Centro Ecuestre "Cabacci". 

En este evento, que se realizaba por 
vez primera en Guadix, participaron 19 
caballos de Granada, Guadix y Baza 
con un recorrido de 14 kilómetros que 
teniendo salida en Cabacci discurrió 
por rambla de Paulenca, rambla María, 
camino del Marchal, rambla de Lugros 
y llegada al mismo lugar de salida en 
las instalaciones de Cabacci. 

Los resultados en los primeros pues
tos de los 16 participantes que acaba
ron el recorrido quedaron como sigue: 
I o Moisés Gavilán, de Baza, con 27 
min 43 seg, del club Picadero el Pintor. 
2 o Genma Preixens Navarro, de Gua
dix, con 28 min, del club Cabacci. 3 o 

Rosi Requena, de Guadix, con 32 min 
12 seg, del club Cabacci. 

Los trofeos fueron entregados por 
el concejal de Deportes del Ayunta
miento accitano, Antonio Liñán, y la 
prueba contó con la colaboración del 
Ayuntamiento de Guadix y de la Dele
gación Provincial de Turismo de la Junta 
de Andalucía en Granada. 

Juegos Deportivos Municipales 

Las escuetas cifras del deporte mu
nicipal en Guadix son éstas: 

Nada menos que 235 equipos con 
un total de 2828 participantes que se 
repartieron en las disciplinas siguien
tes: Baloncesto, 36 equipos y 432 parti
cipantes; Fútbol Sala, 101 equipos y 
1212 participantes; Fútbol 757 equipos 
con 684 participantes; Tenis de mesa, 
32 participantes; Balonmano, 29 equi
pos con 348 participantes; y Voleibol, 
con 12 equipos y 120 participantes. 

Las distinciones y premios otorga
dos fueron una placa al Colegio Ruiz 
del Peral por los resultados obtenidos y 
y al colegio Divina Infantita por su 
mayor participación así como vales de 
25.000 ptas. en material deportivo al 
resto de colegios de la ciduad, así como 
al Club ADA. 

Igualmente se han otorgado becas 
en material deportivo de doce y quince 
mil pesetas a deportistas tanto menores 
como mayores destacados. 

Las clasificaciones de los juegos 
deportivos municipales quedaron como 
sigue agrupadas por deportes y catego
rías. 

Voleibol. Benjamín masculino: Ruiz 
del Peral y Benalúa. Alevín femenino: 
Ruiz del Peral y Benalúa. Alevín mas
culino: Ruiz del Peral, Medina Olmos y 
PÚA. Infantil femenino: Ruiz del Peral 
e Infantita. Infantil masculino: Ruiz del 
Peral y PÚA. 

Baloncesto. Alevín masculino: Ruiz 
del Peral, Infantita B y P. Poveda. In

fantil masculino: Presentación, P. 
Poveda e Infantita I o ESO. Cadete mas
culino: AD. S. Nevada, P. Poveda y 
Esperanza. Sénior masculino: Retoños, 
L'apalanque y Equipo del Pozo. 

Balonmano: Alevín femenino: 
Infantita Alevín masculino: Ruiz del 
Peral e Infantitas a y b. Infantil femeni
no: Benalúa e Infantitas b y c. Infantil 
masculino: P. Poveda, Benalúa y Ruiz 
del Peral. Cadete masculino: Benalúa y 
P. Poveda. 

Tenis de Mesa. Benjamín femeni
no: María Molina del M. Olmos Alevín 
masculino: Juan Sáez, Pedro López y 
Rubén Sánchez de la Presentación. In
fantil femenino: Vanessa Raya y 
Saavedra de Infantita. Infantil masculi
no: Ginés López, Antonio Molina de 
Medina Olmos y Ángel Robles de Es-
colanía. 

Fútbol Sala. Benjamín masculino: 
Ruiz del Peral, ADA y Presentación. 
Alevín masculino: M. Olmos, La Peza 
y P. Poveda. Infantil femenino: Ruiz 
del Peral y P. Poveda. Infantil masculi
no: M. Olmos B, La Peza y P. Poveda. 
Cadete mascu l ino : P resen tac ión , 
Poveda y Peña Madridista. Sénior-Ve
teranos: C. Sur y ADA. 

Fútbol 7. Benajamín masculino: 
Ruiz del Peral, ADA-Vera y Presenta
ción. Alevín masculino: ADA-M. Ol
mos, La Peza y Santa Rosa. Infantil 
Femenino: Ruiz del Peral, P. Poveda y 
Presentación. Infantil masculino: ADA-
Vera, Medina Olmos B y La Peza. Ca
dete masculino: AD. S. Nevada, Peña 
Madridista y Presentación. 

A ASESORÍA 
ALARCON A 

A. C. BUENDIA LÓPEZ 
Dda. Empresariales 

Master en Tributación 

Avda Medina Olmos, 41. I o B Telf - Fax (958) 66 31 29 CP 18500 
GUADIX 
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Vivir con los Juzgados 

Recurrimos a Wadi-as para plan
tear nuestro problema y hacerlo públi
co. La solución está en la colaboración 
de todos, pero es imposible, no ponen 
interés en arreglarlo. 

Somos una minoría de vecinos en la 
calle Bocanegra, 7 donde también resi
den los Juzgados temporalmente; el Juz
gado es inquilino de tres pisos, otro 
piso está embargado y nosotros propie
tarios de dos pisos. El problema co
mienza cuando vienen las oficinas a 
invadir el bloque. Anteriormente no fue 
necesaria la implan 
tación de una conm 
nidad de vecinos 
puesto que con an
teriores inquilinos ^p^g^^ 
tir de aquí pusimos ~<* 
el asunto en manos * 
de un abogado para ^5'*PÍWp|pÉ 
que pusiera a fun- " 1 1 
cionar la "comuni- asa- _ " 
dad de vecinos" co- .̂ T****~** 
rrectamente por la | | | 
via legal y jurídica 
al amparo de la ley y "3§5§5*s"a 

después de varios jjS 
años de espera no | IP 
hemos conseguido 
algo. 

Ni propietarios, ni inquilinos han 
colaborado desde que vinieron. Tam
bién hemos llegado a hablar hasta con 
el gerente delegado de Justicia anterior 
y con el actual delegado de la Junta de 
Andalucía, F. García Jiménez el cual se 
comprometió a que limpiarían y en sus 
momento arreglar el deterioro que és
tas oficinas han provocado en las de
pendencias comunes del edificio. 

o r 
los 
e s 

Después de hablar con este Sr. estu
vieron limpiando tan solo unos días, 
nosotros retiramos unas cuartillas de 
protesta que habíamos puesto en las 
cristaleras y todo volvió atrás y esto 
sigue siendo una pocilga vergonzosa 
donde se están pisoteando nuestros de
rechos humanos. 

Enumeramos algunas de las situa
ciones que se plantean diariamente: 

1.- De madrugada llaman pregun
tando por el Juzgado. 

2.- Colillas por el suelo. 

Las cartas enviadas a esta sección 
deberán ir firmadas con nombre, apelli
dos y DNI, y no superarán las treinta 
líneas mecanografiadas. 

Su publicación es facultativa de la 
Redacción, que así mismo se reserva el 
derecho de resumir su contenido. 

3.- Cuando necesitamos por la ma
ñana entrar o salir de nuestra vivienda 
en algunas ocasiones ha sido casi im
posible, toda la gente esperando en la 
escalera sentadas y como si no vieran a 
alguien que está bajando las escaleras 
de su casa, como si no fuera con ellos la 
cosa. 

4.- Tocan al portero sin miramien
tos de ningún tipo. 

5.- La puerta abierta 24 horas al día. 

6.- Bolsas por las escaleras. 
7.- Malos olores e incluso cosas que 

se hacen en la intimidad, etc. 
Para los que vivimos en estas con

diciones nos hacemos muchas pregun-
tas entre ellas las si
guientes: 

I a ¿Si hubiera 
mayoría de vecinos 
pasaría lo mismo? 

2 a ¿Si aquí resi
diera alguna perso
na influyente harían 
igual? 

3 a ¿Por qué el 
abogado no ha de
nunciado ante los 
tribunales compe 
tentes teniendo or
den de hacerlo? 

4 a ¿Por qué su
cede esto con unas 
oficinas que su
puestamente son 

ellas las que ponen orden? 
Primero hay que arreglar la casa de 

uno y luego la de los demás. 
Con todas estas cosas nos encontra

mos que somos ciudadanos con obliga
ciones pero no con derechos. Es muy 
lamentable que tengamos que recurrir a 
los medios de comunicación con el úni
co fin de desahogo, sólo para que nos 
escuchen. 

Los residentes en calle Bocanegra, 7 

FERRETERÍA 
Y 

ARMERIA 

RAMON SIERRA HERNANDEZ 

ARMAS Y MUNICIONES 
NACIONAI.ES Y 
EXTRANJERAS 

ARTÍCULOS DE CAZA 
DEPORTES Y COMPLEMENTOS 

Avda Medina Olmos, 17 Tfno 66 07 76 GUADIX 
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C a f e t e r í a - R e s t a u r a n t e 

" S A N T A R O S A " 

Especialidad en Bodas y Banquetes 
Julio García de los Reyes 

Urb. Santa Rosa, s/n 
Estación de Autobuses " g a r c í a c a r r a s c o " 

GUADIX Tfnos. 66 06 24 - 66 11 02 Fax. 66 11 25 

aber elegir el entorno Ideal para 
celebrar un acontecimiento especial 

es solo cuestión de buen gusto 

C a f e t e r í a R e s t a u r a n t e 
C A R M E N 

S A L O N P R I N C E S A 

C / A v d a M a r i a n a P i n e d a GUADIX T f n o s . 6 6 1 2 9 0 , 6 6 1 3 9 3 , 6 6 1 3 1 2 

F a x . 6 6 1 1 2 5 
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foto de familia A r a í z d e la p u b l i c a c i ó n d e l a p a s a d a F o t o d e F a m i l i a , u n a 
t a r d e d e t o r o s e n 1 9 6 0 — y n o 1958 c o m o e s c r i b i m o s — un 
a m a b l e l e c t o r n o s h a r e m i t i d o el ca r t e l a n u n c i a d o r del e v e n t o 
t a u r i n o , q u e r e p r o d u c i m o s a q u í , p o r su i n t e r é s y p o r la i n f o r m a 

c ión c o m p l e m e n t a r i a q u e a ñ a d e a la c i t a d a fo to . 

D E G U A D I X 

El D o m i n g o d í a 1 2 d e M a r z o | 

1 . 9 6 0 a l a s 4 , 3 0 d e l a t a r d e 

Coa permiso ñ la ÁitirlU, .ajo so presiüoiicia ? si ú tiip lo permite, se celeürerá i 
G R A N D I O S O F E S T I V A L T A U R I N O 

Organizado por Campaña de Caridad con fines «¡(elusivamente Benéficos, en el que se lidiarán, picarán, 
banderillearán, y serán muertos a "Estoque Vil" 

r « 
? o s D r a v i * ¡ m a s n a s a s 

(Con cuernos y todo) 
De la A c r e d i t a d a <j«nadaría de D. Anacleto Manió Baca S A., del Cabestra! de Arriba (Torrelodones) con di

visa Azul eléctrico y Chocolate per» los fono m« na» as®» de 1« torería actual 

A n t o ñ i t o F o r n i e l e s L ó p e z A n t o ñ i t o P o r c e ! A l c a l d e 
( C i c i o n c i t o ) 

» S * t i l e l S i f l s 3 U A N P O R C E L F E R N A N D E Z (El ACGIÍaflO) 

m№\*JtSvxii!iHni. .,.x..fcii<—"»11 

C U A D RILLA 

Banderilleros; Juanito Caballero 
Fernandín Miranda 
Ramoncüo Casas (E! niño de la Paz) 

Picadores: Antonio Aguilera (Bolilla) 
Alonso González (Ei Lobo) 
Miguel García (Pontonerito de Belerda) 

Monosabios: Jefe Domingo Garrido (Practica) 
Mono Manolín Vera (Venta) 

» Andrés Jurado (Gordito) 
» José M.

2 Mesa (Murillo) 

Puntillero: LOPITO MARTÍNEZ (ElCanwo) 

Mozo Espada: (oaquinito Le y va (Mano dura) 

A . . i o r Técnico: RAFAEL MIRANDA LEYVA 

Una banda de Música con instrumental de estreno, 
amenizará este jamas igualado espectáculo taurino. 

NOTA: (se dicR i n s t r u m e n t a l de e s t r e n o , para q u e s u e n e 
mejor ) . 

SERVICIOS: Capellán D. Miguel Pastor. Medico D. 
Adriano Lope?.. Veterinario D. Asterio Ramos. Fu

neraria D. Antonio Negro. 

D I R E C T O R DE LIDIA 
w i MMMM M&MM 

Se observarán las disposiciones dictadas por ¡a Au

toridad para esta clase de especiánilos. 

NOTA.—Si las t o r a s se e n c a p r i c h a r a n en n o t o m a r las vnras , se le» a p l i c a r á n los m e t r o s p a r a l l a m a r l a s al q u e r e r , y si es tos t am

p o c o les a g r a d a s e n , se les a p l i c a r á n b a n d e r i l l a s n e g r e a eo seSal d e d u e l o . 
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L i b r e t a Fu tu ro 
V i v i e n d a 

''"lili 

Con un Hasta t ovación *aja del 

ALTO 5 15% INTERÉS 
Interés años máxima de tu crédito 

hipotecario 

ifórmafe 
retís ei 

900 1 00 092 Caja de Granada ^^¡w Caja de Granada 


